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ВОРОТЬСЯ
Коллективы объединения «Сибэлектро- 

мотор», электромеханического завода, 
нефтехимического комбината, объедине
ния «Томлеспром», предприятий торговли, 
общественного питания и бытового обслу
живания должны извлечь уроки из допу
щенного отставания

Как уже сообщалось в 
«Дневниках социалистичес
кого соревнования» газеты 
«Краснее знамя», промыш- 
данность области за 9 меся
цев выполнила план на 
102,2 процента, сверх плана 
реализовано продукции поч
ти на 28 миллионов рублей, 
достигнут прирост произ
водства на 6.4 процента. 
Весь прирост получен за 
счет роста производительно
сти труда.

Но при этом сентябрьский 
план реализации выполнен 
всего на 95.9 процента. недо
дано продукции более чем 
на 6 миллионов рублей. 
Срыв небывалый. И основ
ной вклад в этот срыв внес
ли коллективы объединения 
«Сиболектромотор». электро
механического завода, неф
техимического комбината. 
Объединения «Томлеспром». 
провалившие не только сен
тябрьские, но и дев.я поме
сячные планы.

Не менее тревожное по
ложение складывается с 
планами товарооборота и 
бытовых услуг. Их выпол
нение за 9 месяцев состави
ло соответственно 96 и 93 
процентов.

Чем же объясняют эти 
срывы руководители назван
ных коллективов? Готовы 
ли они принять исчерпыва
ющие меры. для. ликвида
ции д опущенного отстав а- 

К? кия и обеспечения выпол
нения годового плаиа? Не
давно бюро обкома партии 
именно с этих позиций за
слушало объяснения руково
дителей предприятий и от
раслей, допустивших проза- 
лы планов.

А, А. СОКОЛОВ, и. о. гене
рального директора объедине
ния «Сибэлемтромотор»:

— Объединение допустило 
отставание за три квартала на 
одни сутки. Причина — не
сбалансированность матери
альных ресурсов с планом,от
влечение людей на сельхозра
боты. Сейчас принимаются ме
ры по получению дополнитель

ных материалов. Год закончим 
успешно.

Не слишком ли просто? 
Секретарь . парткома объе
динения Ф. Г. Файзов рас
сказал о партийных собра
ниях в отставших цехах, о . 
готовящемся заседании
парткома (только 19 октяб
ря будет даваться оценка 
сентябрьского срыва!). Ка
кой же от всего этого прок? 
Совсем не случайно за 10 
дней октября сделано всего 
10 процентов месячной про- 

' граммы. Плохо выполняет 
объединение план !по номен
клатуре: сорваны поставки
крановых и рольганговых 
двигателей, хотя соответст
вующие мощности загруже
ны только ил 54 процента.

В. А. ГАРАЕВ, и. о. директо
ра электромеханического заво
да:

— Отставание допущено 
из-за отсутствия задела дета
лен, слабой мощности служб 
подготовки производства, не
достатков в организации. За
веряю бюро обкома КПСС, что 
план 10 месяцев будет выпол
нен.

В. С. РОЖКОВ, главный ин
женер нефтехимического ком
бината:

— Отстали по производству 
и полипропилена, и метанола 
из-за многочисленных аварий
ных остановок, затягивания 
ремонта, низкой дисциплины, 
особенно в ночных сменах...

В. А. ГЛАЗАЧЕВ, начальник 
объединения «Томлеспром»:

— Растеряли весь задел 
ударной работы первых четы
рех месяцев. 3 октября подписан 
приказ о мерах по. выполне
нию заданий четвертого квар
тала...
• А. Ф. ЧУМАК, начальник об
ластного управления торговли:

— Оставание допущено из-за 
неудовлетворительной органи
зации торговли товарами до
статочного ассортимента, мед
ленного продвижения их к по
купателю. Не хватает товар
ных ресурсов. Отставание вряд 
ли будет преодолено к концу 
года...

Н. И. ЧАПЛЫГИНА, замести
тель начальника управления 
общественного питания:

— Отстали из-за большого 
отвлечения работников в пио
нерские лагеря, из-за ремонта 
столовых...

Б. П. СТЕПАНОВ, начальник 
областного управления бытово
го обслуживания населения:

— Срыв плана определили

швейники. Мало заказов. Сей
час очень напряженный квар
тал, рост надо обеспечить на 
14 процентов. /

Все объяснения убеждали 
б одном: срывы планов не 
становятся в этих коллек
тивах чрезвычайными про
исшествиями, вокруг них 
накручивается цепь «объек
тивных» причин (вроде уча
стия в сельхозработах, как 
будто другие коллективы не 
занимались этим). В плену 
подобных объяснений нахо
дятся на равных и руково
дители, и секретари пар-: 
тайных организаций, нс соз
дающие обстановки реаль
ной требовательности, пер
сонального спроса за сры
вы. Б объединениях «Сиб- 
электромотор» и особенно 
«Томлеспром» не встречают 
никакого отпора попытки 
подменить организацию вы
полнения плановых зада
ний... критикой этих пла
нов, Более того, такое отно
шение к планам даже по
ощряется. Как иначе пони
мать такой факт? Началь
ник объединения «Томлес- 
гером» 'В. А. Глазачев за .8 
месяцев уже 42 раза-- кор
ректировал планы подве
домственных предприятий. 
О какой организующей, мо
билизующей роли планов 
можно говорить в этих ус
ловиях? Для этого объеди
нения характерны плохая 
организация вахтового, сезо
на лесозаготовок, неопера
тивность' в работе, нераспо
рядительность. Вопреки ре
шениям пленума обкома 
партии все больше утверж
дается сезонность в органи
зации работ, неверие в вах
ты, невнимание к ‘ новым 
формам организации труда, 
в частности, лесозаготови
тельным и транспортным 
комплексам. На фоне всех 
этих фактов невольно воз
никает вопрос:' куда идет 
«Томлеспро м » ?

Очень медленно начинают 
понимать руководители
Томского нефтехимического 
комбината меру своей лич
ной ответственности за ор
ганизацию производства. 
Срыв производства полипро
пилена произошел только 
потому, что из-за плохой 
подготовки к ремонту были 
использованы два ремонт
ных срока. И за первую де
каду октября произведено 
всего ?0 процентов планово

го количества продукции.
Не выдерживают никакой 

критики объяснения руково
дителей торговли, общест
венного питания и бытового 
обслуживания, их подспуд
но формируемое согласие на 
провал годовых планов. Эта 
сфера нуждается в особом 
напряжении борьбы за вы
полнение плановых заданий 
каждым коллективом мага
зина, столовой, бытового 
предприятия. Бороться за 
план в нынешних услови
ях — это ежедневно и еже
часно заниматься практиче
ской организацией дела, вы
ходить за стены магазинов 
и столовых на ярмарки и 
массовые базары, налажи
вать обслуживание людей 
на фермах и строительных 
площадках. внедрять по 
примеру Томского универ
мага бригадную организа
цию труда с оплатой по ко
нечному результату и при
менением коэффициента
трудового участия.

В производственных кол
лективах области все шире 
развивается соревнование 
за достойную встречу Вели
кого Октября. Идут отчетно- 
выборные собрания в па.р« 
тайных, организациях, при
ближаются районные пар
тийные конференции. Для 
горкомов, райкомов партии, 
всех первичных партийных 
организаций нет сейчас бо
лее неотложной задачи, чем, 
исходя из решений ноябрь
ского (1982 г.) и июньского 
(1983 г.) Пленумов ЦК КПСС, 
повсеместно создать обста
новку высокой требователь
ности за выполнение каж
дого планового показателя.

Бюро обкома партии еще 
раз подчеркнуло, что госу
дарственный план — это за
кон. Руководителям заводов 
«Сибэлектромотдр» тов. Со
колову, " электромеханическо
го тов. Гараеву, химическо
го тов. Рожкову, объедине
ния «Томлеспром» тов. Гла- 
зачеву, управления торговли 
тов. Чумаку, общественного 
питания то®. Чаплыгиной, 
бытового обслуживания на
селения тов. Степанову ука
зано на неудовлетворитель
ную работу по обеспечению 
выполнения государственно
го плана сентября и 9 ме
сяцев 1983 г. Они предуп
реждены, что если до конца 
года не поправят положе
ние с выполнением плана 
производства и поставок 
продукции, плана товарообо
рота и бытового обслужива
ния населения, то будет 
рассмотрит вопрос об их 
дальнейшей работе.

Е ГО УПОРСТВУ, на
стойчивости, желанию 
«дойти до самой су

ти» удивляются лишь те, 
кто с ним не знаком лич
но. Люди, которые работают 
рядом с Сергеем Михальцо- 
вым, уже привыкли к тому, 
что он из разряда неуспоко
енных и не потерпит рядом 
равнодушных.

Способность зажечь окру
жающих собственным энту
зиазмом определяет его сущ
ность как человека и как 
комсомольского вожака.

Сколько себя помнит, все 
самое интересное связано с 
комсомолом. Сначала в шко
ле, в шахтерском городе 
Прокопьевске, где был чле
ном комитета ВЛКСМ. В ин
женерно-строительном ин
ституте он с первого курса 
начал работать в факультет
ском бюро. Затем избрали 
секретарем комсомольской 
организации строительного 
факультета.

Будучи еще студентом. 
Сергей стал членом комите
та комсомола ТИСИ. А  в 
прошлом году, когда на от
четно-выборном собрании 
института была предложена 
его кандидатура на долж
ность секретаря, в воздух 
взметнулась масса рук — 
проголосовали единогласно.

Эти факты в автобиогра
фии уложатся в несколько 
строк, а в жизни — это вехи, 
пусть не столь значительные, 
но, отражающие главное — 
умение работать с людьми.

Часто кажутся невырази
тельными слова, за которы
ми стоят большие поступки. 
В один из праздников позво
нили в ТИСИ с овощной ба
зы и попросили прислать 
сорок студентов: создалась

Комсомольский вожак института
Н аш  современникаварийная ситуация, надо 

срочно спасать овощи.
Как собрать людей? Сер

гей пошел в общежитие, где 
праздничный вечер достиг 
апогея. Вышел на сцену, 
взял микрофон, коротко объ
яснил ситуацию. Добавил: 
«Дело— сугубо добровольное. 
Но я вас просто по-челове
чески прошу...» Добровольцы 
нашлись.

Факт этот сам по себе

примечательный. Можно 
было бы говорить о совести 
и сознательности студентов, 
но при этом важно заметить: 
авторитет Михальцсва, его 
имя, репутация сыграли 
здесь не последнюю роль.

Такой он во всем — упор
ный, заинтересованный. Ка

питан сборной института по 
волейболу, активный участ
ник художественной само
деятельности, получивший в 
прошлом году на межвузов
ском конкурсе чтецов пер
вый приз, молодой препода
ватель, секретарь комсо
мольской организации ТИСИ 
— Сергей Николаевич Ми- 
хал ьцов,

А. АЛГИИ.
Фото Е, Лисицына.

Седьмое с начала года
месторождение углеводородного сырья 
выявили нефтеразведчики томского севе* 
ра. Имя новой подземной кладовой — 
Снежная.

Бригада буровиков под руководством мастера Тимофея 
Буркина из Каргасокекой экспедиции приступала к проход
ке скважины на новой площади без особого расчета на ус
пех: дело в том, что полтора десятилетия назад на Снежной 
уже велись работы, итог которых оказался малопродуктив
ным. Но геологическое строение структуры оказалось гораз
до сложнее, чем представляли раньше, и мнение геологов, 
обосновавших новую течку, блестяще подтвердилось. В про
цессе испытания пласта выявлено промышленное содержа
ние сырья. Особенность Снежного—сочетание в одной 
структуре и нефтяных, и газовых коллекторов; по сути это 
газовое месторождение с нефтяной оторочкой.

п

>

] О ОПЕРАТИВНЫМ
| данным,' в районах 

подготовлено семян 1-го 
и 2-го классов в процен
тах к плану (первая колон
ка—яровых зерновых и зер
нобобовых, вторая— озимой 
ржи, третья — многолетних 
трав):

Первомайский 
Томский 
Шегарскнй 
Кривошеннский 
Асиновсний 
Кожевниковсний 
Зырянский 
Чзинский 
Молчамовскнй 
Бакчарсннй 
Тегульдотений 
Парабел ьекнй 
Колпашевский 
ПО ОБЛАСТИ
Б колхозах 

продолжается подготовка се
мян. Более организованно ее 
проводят хозяйства Перво
майского, Томского, Шегар- 
ского, Кривошеинского, Аси- 
новского районов. С 6 по 13 
октября текущего- года при
рост классных семян соста
вил в Асиновском районе 16, 
Щегарском — 9, Томском и 
Кривошеинском—по 6 про-

ИСПОЛЬЗОВАТЬ ВСЕ возможности
59 37 —
44 91 13
35 41 2
32 30 8
32 8 12
29 39 5
22 22 - —
15 3 —
15 8 —
10■» 53 —
-4

0,5 - -

29 35 3
совхозах

центов. Низкие темпы в Зы
рянском, Бакчарском, Чаин- 
ском районах.

Качество же семян вызы
вает особую тревогу. Из 
проверенных в семинспек- 
циях 57,2 тысячи тони некон
диционными оказались 15,7 
тысячи тонн, то есть треть. 
Семена некондиционны ча
ще по всхожести. Таковых 
26 процентов, а в хозяйст
вах Молчановского района- 
70. Много низковсхожих се
мян в Бакчарском- и Зы
рянском районах. Уборочные 
работы завершены, поэтому 
руководителям и специали
стам агрономических служб 
следует больше внимания 
уделять работе с семе
нами. Необходимо до 1 но
ября безусловно выполнить 
план, их подготовки, завер
шить просушку и очистку, 
чтобы к этому сроку все 
они по чистоте и всхожести

отвечали нормам семенного 
стандарта не ниже 2-го клас
са. Наличие сушильно-очи
стительной техники позволя
ет выполнить эти работы з 
установленные сроки. Но 
требуется, чтобы зернокомп- 
лексы работали в две - сме
ны и под контролем агроно
мов.

В хозяйствах немало се
мян с пониженной всхоже
стью. Учитывая, что резер
вы классных семян в госу
дарственных ресурсах огра
ничены, следует принять 
все меры, которые способ
ствовали бы повышению ка
чества собственных. Не ис
ключается также использо
вание семян со всхожестью 
не ниже 70 процентов. Но 
они по чистоте и влажности 
должны быть не ниже 2-го 
класса. Такие семена надо 
подготовить и для замены.

Для пополнения фонда

классных семян необходи
мо организовать в семин- 
спекциях проверку зерна из 
продовольственных и фураж
ных фондов. В каждом рай
оне следует детально опре
делить возмоясности межхо
зяйственного обмена.,

В хозяйствах еще 40 про
центов семян не проверено 
на посевные качества. Агро
номическим службам необ
ходимо поторопиться с отбо
ром образцов для проверки.

Обеспеченность хозяйств 
высококлассными семенами 
нынче приобретает особое 
значение. Поэтому руководи
телям и агрономам следует 
наладить строжайший учет 
исключая всякую возмож
ность обезличивания, сме
шивания семян. Необходим 
постоянный контроль за 
их сохранностью, персональ
ная за это ответственность.

В каждом хранилище дол

жны быть установлены 
штанги контроля за темпе
ратурой, а также соответ
ствующие документы, отра
жающие состояние и каче
ство семян.

Медленно готовятся и се
мена многолетних трав. 
Классных всего лишь 22 
тонны, или 3 процента к 
плану. Отдельные хозяйст
ва (например, совхоз имени 
X X II) съезда КПСС Кож ев- 
никовокого района) даже не 
удосуживаются вывезти уже 
подготовленные на станции 
семена.

Неблагоприятная погода 
осени создала немало труд
ностей. Поэтому обеспечить 
каждое хозяйство высоко
классными собственными се
менами можно лишь в том 
случае, если руководители и 
специалисты хозяйств с 
полной ответственностью от
несутся к решению этой за
дачи.

(Обзор подготовлен 
специалистами облссль- 
хезуправлекия и област
ной семенной инспекции).

Слово студенты 
с д е р ж а л и

Огромную помощь оказал
коллективу Шегарского хлебо- 
приемного предприятия линей
ный отряд «Геркулес» физико- 
технического факультета по
литехнического института. 18 
студентов и их командир 
К. Ю. Мухамеджанов работали 
самоотверженно, с полной от
дачей сил. Силами отряда
выгружено 2 тысячи тонн тра
вяной муки, с помощью сту
дентов переработано 15 тысяч 
тонн зерна. Особенно хочется 
отметить бригадира А. Каба- 
ненко, комиссара И. Минина, 
старосту учебной группы 0121 
Л. Ульрих, А. Бельневича, 
5, Сычева, А. Трофимова.

Желаем всем ребятам хо
рошей учебы. Надеемся, что 
отряд, который прибудет к 
нам на следующий год, про
должит традиции «Геркулеса», 
выступившего в нашем рай
оне с инициативой не уезжать 
по домам до тех пор, пока не 
будет убран весь урожай.
Слово свое политехники сдер
жали.

Н. ЛУЧИНСКАЯ, 
экономист Шегарского хле
боприемного предприятия.

НАВСТРЕЧУ СУББОТНИКУ
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С наибольшей 
о т д а ч е й

22 сентября на коммунис
тический субботник выйдут 
все 670 человек, работаю
щие в совхозе. Служащие 
управленческого аппарата и 
учреждений культуры — 
200 человек — будут в по
ле убирать солому.

Коллектив Михайловской 
животноводческой фермы, 
возглавляемый коммунистом 
Марией Иосифовной Иголь- 
никовой, готов в полном со
ставе потрудиться в этот 
день высокопроизводительно 
на своих рабочих местах.

Доярки передовой фермы 
борются за трехтысячные 
надои на каждую корову. 
Свое слово животноводы 
подкрепляют делами. Вчера 
здесь получено 2.153 кило
грамма молока — боль
ше, чем за это же время в 
прошлом году.

А. ЗОТОВ,
секретарь парткома сов

хоза «Корниловский».

П о д а р о к  ш а р о в
В традиционных красных 

косынках выйдет бригада 
Федосьи Максимовны Криво- 
шеиной на свои рабочие ме
ста в день коммунистическо
го субботника. В этой брига
де в основном трудится мо
лодежь. Комсомольцы зна
ют: средства, заработанные 
22 октября, пойдут на ук
репление материальной ба
зы детских учреждений. Это, 
тем более, знаменательно, что 
комсомольцы фабрики на от

четно-выборном собрании 
предложили взять шефство 
над малышовой группой 
детского дома. Из отходов, 
которые остаются при рас
крое, девчата начали шить 
платья для кукол.

На фабрике создан штаб 
по проведению коммунисти
ческого субботника: Мы под
считали, что сэкономленной 
электроэнергии — 15 тысяч 
киловатт-часов — вполне 
хватит, чтобы фабрика ра
ботала целый день с наи
высшей производительно
стью труда.

Т. КИЯНИЧЕНКО, 
секретарь партийной ор
ганизации фабрики «Си

бирячка».

1 3 0  п р о ц е н т о в  
в с м е н у

В штаб радиотехнического 
завода по проведению крас
ной субботы поступает 
первая информация: бригада 
токарей В. М. Чикова взя
ла обязательство выполнить 
сменное задание на .130 про
центов. Этот коллектив, но
сящий звание коммунисти
ческого труда, будет рабо
тать в этот день на сэконом
ленной электроэнергии.

Инициатива трудиться по- 
ударному находит на заво
де широкую поддержку. 
Коллектив В. М. 'Чикова 
поддержала также комсо
мольско-молодежная брига
да Нины Малиновской. Ее 
рабочие близки к выполне
нию задания трех лет пяти
летки,

О. ИВАНОВА.

ПРОШЛОМ году объ
единение «Томлес
пром» заготовило на 

вахтовых участках древеси
ну, к о т о р а я  состави - 
ла почти четверть годового 
задания. Примерно такой 
же объем работ был запла-. 
ни.рован нынче — 1 миллион 
600 тысяч кубометров. За
вершается сезон. Что уда
лось. сделать?

Поставленную задачу ре
шить не удастся. Объедине
ние не собиралось открывать 
новые участки. Работы пла
нировались на 45 вахтах, а 
действует сейчас сорок.

В нынешнем сезоне Ергай- 
екий леспромхоз закрыл 
вахту Кеть: расстояние
вывозки леса там увеличи
лось до 50 километров. При
шлось " изыскивать -запасы в 
«домашних» лесосеках. По
теряла свое:значение вахта 
Чуйка в Аргат-Юльском

леспромхозе. Причина та же 
— вырублены запасы леса, 
истощена сырьевая база. А 
ведь эти два вахтовых уча
стка в пору напряженной 
работы давали за сезон до 
120—150 тысяч кубометров. 
В Комсомольском леспром
хозе, где намечали загото
вить вахтовым методом 50 
тысяч кубометров, вахта 
даже не открылась. Стали 
ездить в дальние _ лесосеки 
из дома.

В Линевском леспромхозе 
объясняют такой же факт 
тем, что строят магистраль 
узкоколейной железной до
роги. С прошлого года оказа
лась здесь без работы вахта 
Лутанецкая, которая об
служивала .нефтепромыслы 
и давала 55 тысяч кубомет
ров древесины.

Технология вахтового ме
тода мобильна. . В этом, ее 
преимущество и эффектов-

О Б З О Р  В А Х Т О В Ы Х  Р А Б О Т  В Л Е С У

П О  К Р У Г У
ность. Вполне естественно, 
что какая-то часть вахт че
рез определенное время за
канчивает цикл работ, а 
вместо них должны органи
зовываться новые участки. 
Это можно заранее плани
ровать, безболезненно вос
полняя мощности.

Таким образом, причины 
неудовлетворительных ре
зультатов вахтового сезона 
— в слабой организаторской 
подготовке. Яркий пример 
тому — Аслановский лес
промхоз.-. По плану на вахте 
Северная намеревались эа,-

готовить 44 тысячи кубо
метров, а в итоге не сделали 
и четверти. Собирались го
товить хлысты, возить к 
реке и формировать в пло
ты, а когда наступил сезон, 
планы вдруг пересмотрели. 
Кроме Северной, вахто
вые заготовки начали также 
на Южной, Восточной — 
всего в пяти местах. Распы
лялись силы и техника. По
этому на Северной взяли 
лишь прошлогодний запас, 
сформировали его в плоты 
и на атом работы прекрати
лись.

Но и после того, как свер
нули эту вахту, на других 
дело не улучшилось. Юж
ная на базе узкоколейной 
железной дорога должна бы
ла дать 60 тысяч кубомет
ров. Заготовлено же только 
40 тысяч. По предваритель
ным расчетам, разрыв с 
планом составит не меньше 
15 тысяч кубометров. Причи
на та же — работы на вахте 
значительно запоздали,
так как часть зве
ньев была отвлечена на стро
ительство грузосборочной до
рога. Только в апреле поте

ряли 10 тысяч кубометров, а 
потом еще каждый месяц — 
по тысяче.

Еще хуже дела на вахте 
Восточной этого же лес
промхоза. Вместо 40 заготов
лено 17 тысяч, а сформиро
вали в плоты совсем мало — 
три с половиной тысячи ку
бометров.’ Когда приступили 
к вывозке, река уже обмеле
ла.

Таких неудачных участков 
много нынче в объединении 
«Томлеспром». На Белояр
ском ЛПК вахта Сангау- 
ровка недодает 10 ть;сяч 
кубометров. Работы начались 
на месяц позже. В оправда
ние приводят объективные и 
субъективные причины: в
мае-июне стояла большая 
вода, длинными оказались 
сборы из-за организацион
ных неурядиц.

Пример безалаберного пла
нирования — вахта Берега- 
евского леспромхоза. Там

намеревались заготовить 35 
тысяч кубометров, а возьмут 
втрое меньше. Причины? Ие 
была построена дорога, не 
обустроили вовремя вахту, 
не хватает звеньев на тре
левке. Втрое меньше запла
нированного заготовила нын
че и Малобрагинская вахта 
Ергайского леспромхоза. Хо
тели послать на нее три 
звена с Красноярского лесо
пункта. К началу сезона вы
яснилось, что не подготов
лен к приемке леса нижний 
склад. Вахту укомплектова
ли лишь наполовину..

Широко применяет вахто
вый метод Каргасокский 
ЛПК: три вахты готовят и 
укладывают лес в запас, 
вдвое больше участков сра
зу вывозят и разделывают 
его на сортименты, а две 
вахты поставляют древеси
ну на нефтепромыслы. Пла
ны были обширные, но с се
редины мая из-за паводка

сезон отодвинулся на полто
ра месяца. Сегодня у карга- 
ссжцев 70 тысяч кубометров 
долга по разделке.

По предварительным под
счетам, «Томлеспром» недо
берет в этом году на вахто
вых участках 240 тысяч ку
бометров. В развитии про
грессивного метода не суме
ли сделать решительный 
шаг вперед и ходят по кругу.

В леспромхозах снизили 
требования к подготовке уча
стков. Если культурно-быто
вые условия по традиции со
храняются на довольно вы
соком уровне, то технология 
развертывания вахт, орга
низация производственного 
процесса не имеют глубокого, 
инженерного обоснования. 
Кто в этом виноват кон
кретно? Руководители объ
единения должны дать 
принципиальный ответ.

П. КОЛОТОБКИН.
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8 Партийная
Ж И З Н Ь О Т Ч Е Т Ы  И В Ы Б О Р Ы

Там, где трудно,
ЗА ДЕЛО БЕРУТСЯ ЮШУНИСТЫ

В партийных организаци
ях Каргасокского района от
четы и выборы заканчива
ются. Проходят они органи
зованно, при высокой актив
ности коммунистов. На соб
раниях партийных групп, 
цеховых и первичных, вы
ступил почти каждый вто
рой член КПСС.

Главный разговор о том, 
что сделано и что надо сде
лать по выполнению реше
ний ноябрьского и июньско
го Пленумов ЦК КПСС. О 
повышении эффективности 
хозяйствования, организо
ванности и дисциплиниро
ванности, об умении преодо
левать трудности.

Год нынче сложный. Но в 
тех коллективах, где по-бое- 
вому действуют партийные 
организации, добиваются эа- 
мегнбгх успехов. Не без ос
нования отмечалось на соб
раниях коммунистов геоло
гических экспедиций. что 
борьба за высокие скорости 
проходки, работу без брака 
позволила разведчикам
недр три квартала подряд 
перевыполнять план. Особое 
удовлетворение вызывает 
выполнение задания по при
росту запасов сырья. Откры
ты новые месторождения.

Критически рассматрива
ется коммунистами совхозов 
состояние животноводческой 
отрасли. В целом по району 
снизилось производство Мо
лока. Одна из причин — не
достаток кормов. Но нынче 
коммунисты ряда хозяйств 
сумели по-настоящему орга
низовать соревнование и по
править положение. Так, на 
ударный труд подняла лю 
дей партийная организация 
специализированного совхо
за «Каргинский». '.Запасено 
5.2&0 тонн витаминного тра
вяного концентрата. Такого 
объема не удавалось еще на
бирать. Умело действовали 
партийные группы агрегатов.

Хорошо прошла кормоза
готовительная кампания в 
совхозах «Каргасокский» и

«Павловский». А вот комму
нисты хозяйств «Среднева- 
сюганскйй» и имени Ильича 
справедливо говорили о пло
хой организации дела. Пер
вичные этих хозяйств не 
сумели стать боевыми кол
лективами. Не было и тре
бовательного опроса с руко
водителей, специалистов. В 
связи с этим отмечалось, что 
надо усиливать контроль за 
хозяйственной деятельно
стью. требовать от руководи
телей объективного, ' крити
ческого анализа своей рабо
ты.

Примечательно, что на 
всех отчетно-выборных соб
раниях остро ставился воп
рос о повышении роли ко
миссий партийного контроля. 
Уроки прошлой зимовки 
учат, как важно добиться ра
ционального расходования 
кормов, строгого соблюдения 
рациона. И не вообще, а с 
анализом затрат их На еди
ницу продукции.

Завершились отчетные со
брания в партгруппах и це
ховых организациях лесо
промышленного комбината. 
На предприятии немало 
сложных проблем. Не вы
полняется план по ряду по
казателей. Не создана та 
деловая обстановка, в кото
рой работа идет слаженно. 
А  ведь в этом коллективе 
есть хороший опыт. Извест
на комплексная бригада, 
возглавляемая Ю. Ушако
вым. Опыт ее работы обоб
щён партийным комитетом. 
Но распространяется не 
столь энергично, как это ну
жно для дела.

На партийных собраниях 
высказано немало дельных 
предложений, критических 
замечаний. Многие из них 
проникнуты заботой о сегод
няшнем дне и требуют не
медленного принятия мер. 
Поэтому, не дожидаясь окон
чания отчетно-выборной
кампании, парткомы и парт
бюро разработали необходи
мее мероприятия, инфор

мировали райком КПСС о 
тех предложениях, которые 
должны быть учтены район
ными ведомствами, учреж
дениями, райкомом КПСС, 
его отделами.

На контроль взято около 
700 замечаний и предложе
ний. Большинство их — о ро
сте влияния партийных ор
ганизаций на хозяйственную 
деятельность, трудовую со
стязательность на основе по
становления ЦК КПСС «О 
совершенствовании органи
зации, практики подведения 
итогов социалистического со
ревнования и поощрения его 
победителей».

Серьезно анализировались 
идеологическая, политико
воспитательная работа, ее 
направленность на укрепле
ние партийной, государст
венной, трудовой дисципли
ны.

На совещании в райкоме 
КПСС обобщены предложе
ния коммунистов. Выраба
тываются конкретные меры 
по повышению активности 
первичных организаций. Не
мало высказано Деловых 
предложений по улучшению 
внутрипартийной работы, в 
частности, роли собраний 
коммунисток по усилению 
контроля за принимаемыми 
решениями.

Материалы, рассказываю
щие о выполнений критиче
ских замечаний и предложе
ний, регулярно публикуются 
в районной газете. Отделы 
райкома КПСС по наиболее 
важным проблемам, выдви
нутым на отчетно-выборных 
собраниях, готовят предло
жения для бгорю райкома.

Постановление ЦК КПСС 
о проведении отчетов и вы
боров требует повысить бое
способность низовых пар
тийных организаций в вы
полнении решений XXVI 
съезда КПСС.ю. колясников,

заведующий организаци
онным отделом Карга-
сокского райкома КПСС.

З А  О Б Щ И М И  
П О К А З А Т Е Л Я М И . . .

Отчитываясь о проделан
ной за год работе, секретарь 
партбюро сельхозуправлеяия 
Чаинского района М. Е. Че- 
пуштанова сказала:

— Есть все возможности 
для того, чтобы кажлый 
совхоз завершил год с при
былями.

А после собрания, на ко
тором коммунисты вновь 
избрали ее секретарем парт
бюро, Мария Ефимовна 
продолжила свою мысль:

— 18 лет я работаю в рай- 
сельхозуправлении главным 
экономистом, и впервые за 
это. время совхозы из пла
ново-убыточных превраща
ются в рентабельные. По 
предварительным подсчетам, 
доходы составят 2 миллиона 
S2 тысячи рублей.

Это стало возможным бла
годаря повышению государ
ством закупочных цен на 
сельскохозяйственные про
дукты й другим мерам Пар
тий и правительства, на
правленным на дальнейшее 
развитие сельского хозяйст
ва.

За девять месяцев совхо
зы продали молока 108 про
центов к плацу, мяса — 
114 процентов. Несмотря на 
постоянные дожди, удалось 
собрать хлеба больше, чем в 
прошлом году. Заготовлено 
по 16 центнеров кормовых 
единиц на условную голову 
крупного -рогатого скота.

М. Е. Чепуштанс-ва назва
ла направления, по которым 
изыскиваются в районе ре
зервы дальнейшего улучше
ния совхозного производст
ва. Но, анализируя хозяйст
венную деятельность совхо
зов, она лишь мимоходом 
коснулась, как партийная 
организация повышала вли
яние - аппарата управления 
на рост эффективности хо
зяйствования. И выступаю
щие не сказали о том, ка
кие Же усилия приложили 
коммунисты, работники уп
равления для внедрения 
прогрессивных форм органи
зации труда в растениевод

стве и животноводстве, для 
укрепления трудовой и про
изводственной дисциплины в 
хозяйствах, пропаганды пе
редового опыта, налажива
ния учета. Сложилось впе
чатление, что , коммунисты 
райсельхозуправления собра
лись на отчетно-выборное 
собрание, чтобы подвести 
итоги хозяйственной дея
тельности совхозов.

Главный зоотехник Т. Д. 
Цынгалова называла отста
ющие и передовые хозяйст
ва. Но почему-то не сказала 
о том, как помогают она и 
другие специалисты управ
ления перенимать передовой 
опыт отстающим хозяйст
вам, какую работу проводят 
с зоовётспециалистами та
ких совхозов, как «Бундюр- 
оккй» и имени Тельмана, 
где самые низкие в районе 
показатели. Опыт совхоза 
Имени 60-летия СССР, пер
вым в области перёшедшёго 
на по-точно-цеховое содер
жание скота, перенимают в 
других районах, а свои, со
седние, фермы работают по 
старинке, получают низкие 
привесы и надои, не повыша
ют качестйо продукций.

В этом году создан специ
ализированный скотооткор- 
мечньш совхоз «ОбСкой», 
Работники управления при
знают: там работают слу
чайные люди, не внедрен 
бригадный подряд, низки 
привесы, не подготовлены 
помещения и зимовке. А 
что сделали специалисты, 
чтобы помочь хозяйству? 
Они заняли роль сторонних 
наблюдателей. Прав комму
нист И. Б, Кунцевич, ска
завший;

'•— Новый совхоз — «чу
жой» для нас.

Каждый из выступавших 
подчеркивал необходимость 
быстрейшего внедрениябри- 
гадного подряда. В живот
новодстве этот метод опробо
ван на 16 фермах из 23. 
Когда-то на Сухолуговскбй 
ферме получали по 200—300 
граммов привеса в сутки на 
одну голову Крупного рога

того скота. Внедрение бри
гадного подряда коренным 
образом изменило положе
ние. Бригада И. П. Мекше- 
ева, например, добивается 
590-граммового привеса, а 
в августе получала по 710 
граммов на голову. Средне
сдаточный вес одного быч
ка доведен до 367 килограм
мов. С 'переходом на бри
гадный подряд Андреевская 
ферма сдает 30 процентов 
скота высшей упитанности.

Прешло больше года с 
тех пор, как создано РАПО. 
Шесть раз заседал его совет, 
принимал решения.

— Но действенного влия
ния РАПО на дела совхо
зов пока нё чувствуется, — 
признается председатель со
вета РАПО, начальник рай- 
сельеюзупрЕвлсмшя А. А. 
Пауль.

Партнеры, входящие в 
объединение, не воспринима
ют заботы сельского хозяй
ства, как свои. Не способ
ствует успеху отсутствие 
контактов партийных орга
низаций райсельхозуправле- 
ния. совхозов и других 
партнеров по РАПО.

Специалисты управления 
еще редкие гости в хозяй
ствах. А там жд^т их помо
щи и советов. Об этом гово
рил директор совхоза «Се
верный» Д. Е. Шастин.

Первый секретарь райко
ма партии И.. Ф. Григорьев, 
выступая на собрании, под
верг резкой критике ком
мунистов управления за 
слабую связь их со специа
листами хозяйств, особенно 
среднего звена, за недоста
точное внимание к их уче
бе, к работе школ коммуни
стического труда. Эти шко
лы повсюду действуют фор
мально. Только в совхозе 
имени 60-летия СССР обо
рудован кабинет для заня
тий.

Коммунисты райсельхоз- 
управления смирились с тем, 
что школы комтруда не 
стали школами передового 
опыта. Да и в самом рай- 
сельхсзуправлении учеба 
систематически не ведется.

Сейчас, когда труженики 
сельского хозяйства отдают 
все силы выполнению Про
довольственной программы 
СССР, как никогда, возра
стает роль специалиста уп
равленческого аппарата. 
Коммунисты райсельхозуп- 
равлеяия должны помнить 
об этом.

Л. МЕЛЬНИКОВА.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

« В  П Л Е Н У  « В Н У Т Р Е Н Н И Х »  П Р О Б Л ЕМ »
Партийный комитет домо 

строительного комбината 23 
сентября обсудил ста
тью «В плену «внутренних» 
проблем», опубликованную в 
газете «Красное знамя» 22 
сентября. Критика при нана 
правильной. Секретарю пар 
тийнбй организации аппарата 
управления ДСК В. С. Роднко- 
ву указано на недостаточную 
подготовку отчетно-выборного 
партийного собрания, на Не

принципиальный подход к 
анализу >* оценке деятельности 
коммунистов — руководителей 
аппарата управления ДСК. От
мечено, что партбюро аппара
та угь-печения не оказывгет 
глия1-Ил на лгятельность под 

ДСК -  СУ-15
СУ-16, гавода КПД.

Партийный комитет обязал 
партийное бюро аппарата уп
равления ДСК разработать ме
роприятия по устранению не

достатков, отмеченным в ста
тье «В плену «внутренних» 
проблем», и в октябре обсудить, 
статью на партийном собра
нии. Секретарям цеховых пар
тийных организаций подраз- 
егений ДСК рекомендовано 

провести обсуждение статьи 
Ь плену «внутренних» проб

лем» на заседаниях партийных 
бюро.

В. ДЕМАРЧУК, 
секретарь партком а ДСК.

Ответ на д о в ер и е -д ело
В. Ф. Сараева, и с В. И. Бе-

В ОТ УЖЕ второй созыв 
избирают меня депу
татом Советского рай

онного Совета народных де
путатов г. Томска. Мне ока-., 
зано также большое до
верие руководить депу
татской группой, которая ра
ботает в «городке строите
лей» с центром на улице 
Алтайской, 157. И вот те
перь, когда я вплотную за
нялся депутатской деятель
ностью. могу определенно 
сказать, что нам, народным 
избранникам, предоставлены 
немалые права для защиты 
интересов своих избирате
лей. Мы наделены реальной 
и действенной властью.

Когда избиратели обраща
ются к своим депутатам? 
Когда им требуются поддер
жка, участие, когда надо 
вмешаться и помочь. Вот. 
скажем, работники жилищ- 
но - эксплуатационного уча
стка № 3 Советского район
ного производственного жи- 
лищно - ремонтного треста, 
управляющим которого яв
ляется В. И. Белозеров, за
тянули ремонт водопрово
да в доме № 69 по улице 
Сибирской. С марта туда не 
могли дать холодную воду. 
Понятно, что жильцы были 
раздосадованы и на встрече 
с депутатами попросили ра
зобраться. Пришлось самым 
серьезным образом спросить 
и с начальника ЖЭУ № 3.

лозерова. Результат не за
медлил сказаться: пустили в 
дом воду...

В предыдущий срок на
ша депутатская группа во
обще много внимания уделя
ла улучшению обслужива
ния жителей городка жи- 
лищно - коммунальными 
службами, в частности кон
торой Томского территори
ального управления строи
тельства. Очень много жа
лоб поступало в депутатскую 
группу от жителей микро
района на, . прямо скажем, 
бездушное отношение к ним 
со стороны работников ЖКК. 
Медленно выполнялись за
явки на устранение повре
ждений инженерных сетей в 
домах, слесари - сантехники 
«выжимали» с жильцов тре
шки и пятерки. Всех мы 
тогда подняли на ноги. Пред
ставители депутатской груп
пы встречались по этим 
вопросам с руководителями 
ЖКК и ТТУС, привлекли 
внимание других заинтере
сованных лиц. Не сразу, но 
ощутимых результатов доби
лись. Уже в нынешнем сезо
не жалоб на работу ЖКК

от наших избирателей ста
ло поступать заметно 
меньше, да и сами замеча
ем, что городок становит
ся благоустроеннее.

Раз в два месяца мы об
суждаем в группе, что уда
лось сделать. Проверяем 
планы, интересуемся. как 
каждый депутат выполняет 
поручения. С особым внима
нием прислушиваемся к на
шим наиболее активным то
варищам — В. А. Ужего- 
вой. Н. М. Дерезянко, Н. С. 
Янученко, В. И. Комлеву. 
Оки с большой ответствен
ностью выполняют свой 
долг.

Какими бы вопросами ни 
занималась группа — кон
тролем за организацией 
торговли, общественного пи
тания, бытового обслужива
ния. — стараемся почаще 
бывать на местах. Чаще все
го не приглашаем к себе на 
заседания, а встречаемся с 
хозяйственными руководите
лями непосредственно на 
предприятии, высказываем 
замечания, предложения и 
убедительно просим вме
шаться, помочь. При таком 
общении руководители про

являют отзывчивость и опе
ративно решают поднятые 
вопросы.

С подобным депутатским 
визитом отправились мы 
однажды в производствен
ное объединение «Снежин
ка», к директору А. К. Ко
сенковой. Дело в том, что 
прачечная на улице Кол
хозной, 9/1, долгое время на
ходилась в неприглядном 
состоянии: стекла выбиты,
помещение завалено хламом. 
Люди стороной обходили 
эту бытовую' точку, хотя в 
услугах ее нуждались. Те
перь здесь порядок. Так же 
настойчиво депутаты по- 
потресовали от главного ин
женера производственного 
объединения «Кристалл» 
С. В. Фалалеева, чтобы дру
гая прачечная — на про
спекте Фрунзе — работала 
ритмично.

Недавно на сессии Совет
ского районного Совета на
родных депутатов пришлось 
услышать, что райпищетор- 
гу ликеро-водочный завод по
ставил недостаточно продук
ции. Возможно, кого-то это 
и огорчает, а меня по-насто

ящему радует. Хорошо, если 
жители нашего города мень
ше стали покупать водки. Од
нако не удовлетворяет бед
ный ассортимент некоторых 
наших продовольственных 
магазинов. Если нет в достат
ке мясных продуктов или шо
коладных изделий, то всем 
понятно, что это пока дефи
цит. А почему дефицитом 
становятся товары повсед
невного спроса.—: совсем не
ясно. Разве такая уж про
блема — снабдить население 
сполна кондитерскими изде
лиями, безалкогольными на
питками? На последней сес
сии я воспользовался пра
вом депутатского.запроса к 
руководителям кондитерской 
фабрики «Красная звезда». 
Директору предприятия
А. В. Глушко пришлось дер
жать ответ.

Депутат всегда среди лю
дей. Он живет их жизнью, 
знает их настроение, помы
слы. И не может, не имеет 
права бездействовать. Тот 
не народный избранник, кто 
пытается отсидеться поти
хоньку до новых выборов. 
Избиратели нам доверяют, и 
мы должны оправдать это 
доверие.

Б. КИРИЛЛОВ,
электромонтер городско
го радиотрансляционного
узла связи, председатель 

депутатской группы.

Г О Н Ч А Р Н Ы Х  Д Е Л  М А С Т Е Р А
Сорок два вида изде

лий выпускается сейчас 
на Богашевском экспе
риментальном заводе ке
рамических изделий.
Каждое десятое изделие 
выходит отсюда со Зна
ком качества. О том, что 
производство набирает 
темпы, успешно разви
вается, заботясь о каче
стве товара, свидетель
ствует и такой факт: 
только за последний год 
выпуск продукции с по
четным пятиугольнином 
увеличился почти на 2 
процента.

Главное богатство и 
основа успехов пред
приятия — люди. Здесь 
трудятся немало по-на
стоящему увлеченных, 
любящих свое дело мас
теров керамики.

НА СНИМКАХ: гончар
Леонид Загуменов; ху
дожники Наталья Калья
нова и Любовь Парфе
нова.

В. ВЕЙЛЕРТ.
Фото автора.

В городах и селах об
ласти прошел традицион
ный единый политдень. В 
этот раз, в преддверии 
65-й годовщины Ленин
ского комсомола, он был 
посвящен теме: «Идей
ную убежденнность, тру
долюбие, нравственную 
чистоту, духовное богат
ство — каждому чиолодо- 
му человеку».

Сегодня мы публикуем

ряд материалов, расска
зывающих о том, как 
прошел политдень, что 
думают трудящиеся об 
эффективности этой фор
мы идеологической рабо
ты.

ЭФФЕКТ ПРЯМОГО ОБЩЕНИЯ
Каждый в нашем коллективе убеждается, какой значи

тельный эффект дают единые политдни, непосредственные 
встречи с руководителями. А в коллективе промкомбината 
только за последнее время побывали и секретари райкома 
партии, и руководители советских органов района и посел
ка. Скажу прямо: такие встречи помогли решить многие 
вопросы, которые до этого неоднократно всплывали, но по
чему-то никак не решались.

Назову несколько дел, которые удалось сдвинуть с ме
ста. Долгие, годы пиломатериал подавался в наш цех вруч
ную. Трудоемкий это процесс, и эффективность его очень 
маленькая. Весной на едином политдне предложили меха
низировать подачу пиломатериала. За лето построили рель
совую дорогу от склада. Лес подается сейчас на производст
во быстро и без больших усилий.

Когда обсуждали на едином политдне вопросы укрепле
ния трудовой дисциплины, решения июньского Пленума 
ЦК партии, каши рабочие резонно подняли вопрос о режи
ме продажи винно-водочных изделий в магазинах райцент
ра. Они продаются с 11 утра, и нет-нет кто-либо из не 
слишком дисциплинированных соблазнится выпивкой в ра
бочее время'. Мнение рабочих: вином торговать только после 
окончания . рабочего дня. Вопрос этот пока, еще до конца 
не решен. Но эффект прямого общения, надеемся, сработа
ет и зДась.

Ф. ИСАЕВ,
, столяр промкомбината.

ncfc. Каргасок.

МОЛОДЫЕ ЖАЖДУТ ДЕЛА
«Молодежный» политдень в Томском районе постарались 

провести живо и интересно, используя разнообразные фор
мы работы, свободного общения руководителей е тружени
ками села.

С молодыми рабочими совхоза «Томский» встретились 
за «круглым столом» директор хозяйства П. П. Кошель, 
секретарь партийной организации В. Н. Пилипенко, вете
раны труда. Состоялся деловой разговор об участии моло
дых в решении тех задач, которые ставят Продовольствен
ная программа СССР, решения ЦК КПСС перед хозяйством, 
о том, как сделать вклад вступающих в трудовую жизнь 
более весомым. Не было конца вопросам, которые интере
совали участников встречи: перспективы развития хозяйст
ва, внедрение новой техники и роль в этом молодых рабо
чих, проблемы развития поселка Светлого и многое другое.

Е Д И Н Ы Й  П О Л И Т Д Е Н Ь

С Л О В О
Во время политдня юноши и девушки решили заложить 

на территории свинокомплекса аллею трудовой «павы. Ре
шено также принять активное участие в подготовке к сель
ским спортивным играм будущего года, которые состоятся 
на базе совхоза. Комсомольцы приняли решение: ежене
дельно, на субботу и воскресенье, выделять молодежную 
бригаду в составе пятидесяти человек, которая будет рабо
тать на строительстве спортивного комплекса в поселке. 
Намечены меры и для создания в совхозе художественной 
самодеятельности.

Руководители совхоза «Трудовик» — директор А. Я. Ок- 
сенгерт и секретарь парткома В. Д. Куприянов — пришли в 
единый политдень к учащимся Александровской средней 
школы. Вместе подвели итоги пятой трудовой четверти. 
Хорошо потрудились ребята на ремонте животноводческой 
фермы, школы, на копке турнепса, на подработке зерна, 
отлично поработали на школьном участке. На зиму 
школьная столовая полностью обеспечена картофелем и 
овощами, выращенными учащимися. ^Ребятам ^рассказали, 
как будет укрепляться материальная база хозяйства, шко
лы, о том, где нужны в совхозе их молодые трудолюбивые 
руки.

Интересно прошли встречи и в ряде других хозяйств и 
школ района.

С. БУЛАНОВА.
Томский район.

Д О Б Р Ы Е  С Д В И Г И
Единый политдень как форма воспитательной работы, 

взаимного информирования руководителей и трудовых кол
лективов завоевал в нашем объединении авторитет.

Долгое время в нашем шестом цехе «не шел» бригадный 
подряд. И рабочие поначалу не очень в него верили, да и 
организационно плохо помогали бригадам, решившим тру
диться по-новэму. Единый политдень, посвященный подря
ду, сдвинул дело: удалось ликвидировать многие мелкие 
препятствия, мешавшие внедрению бригадной формы орга
низации труда. Люди поверили в подрядные бригады, и 
сейчас уже больше половины работников нашего цеха тру
дятся по-новому.

Иногда достаточно бывает поставить на политдне вопрос, 
чтобы немедленно начали ликвидировать узкое место. 
Последний пример. На прошлом политдне выступал у нас 
в цехе генеральный директор В. В. Лычагин. Обратили его 

- внимание на то, что металлические колеса каров приводят 
в негодность покрытие пола, создают дополнительный шум. 
Немного прошло времени, а часть каров уже «обута» в рези
ну. Думаю, что за нашу подсказку руководству скажут спа
сибо и рабочие других цехов.

Теперь, пожалуй,; трудно представить нашу рабочую 
жизнь без единых политдней. Они не только помогают ре
шить те или иные производственные вопросы. Они воспи
тывают у трудящихся чувство хозяина. А это, как говори
лось на июньском Пленуме ЦК, — важное и необходимое 
условие успеха.

А. ЖИЛИН,
бригадир опрессовщиков объединения «Сибкабель».

г. Томск.

Р е с п у б л и к а н с к и й  семинар ме т а л л о фи з и к о в
В Томске состоялось засе

дание республиканского се
минара «Пластическая де
формация сплавов и порош
ковых материалов». В нем 
приняли участие ученые 
Томского университета, Си
бирского физИко-техниче-

ского и инженерно-строи
тельного институтов. Инсти
тута оптики атмосферы СО 
АН СССР, а также предста
вители научных учрежде
ний из 14 городов страны.

В докладах рассмотрены 
проблемы устойчивости ди

намических структур, обра
зующихся в ходе деформи
рования твердых тел, итоги 
исследований механизмов 
раесёяния энергии в про
цессах деформации и раз
рушения. Обсуждены также 
важные- прикладные задачи 
металлофизиков — получе

ние высокопрочных метал
лов и сплавов, создание но
вых кристаллических струк
тур при экстремальных пла
стических деформациях, 
предупреждение разрушений 
ответственных конструкций 
и прогнозирование земле
трясений на основе акусти
ческих измерений.

Ю. ПАСКАЛЬ, 
доцент университета.

А Д Р Е С
НОВОСТЕЙ

Том ски й

химфармзавод

Ударный труд
«План одиннадцати меся

цев — к 7 ноября!» — под 
таким девизом трудится 
бригада фасовщиц цеха № 2. 
Руководит ею ударник ком
мунистического труда, кава
лер ордена Трудовой Славы 
III степени Г. Ф. Бударина. 
Ее рабочая биография вот 
уже 30 лет связана с хим- 
фармзавэдом. Она — депутат 
Ленинского райсовета.

Хорошо трудятся в бригаде 
Е. И. Премайчук, В. И., Ан
тоненко, А. М. Василенко, 
Н. А. Нефедова и другие. От- 

4 личные успехи у бригады 
г А. П. Нохриной. План треть

его квартала этот коллектив 
выполнил на 105,4 процента.

Бронзовая медаль 
ВДНХ

Приятное известие пришло 
на днях из Москвы. Инже
нер-химик эксперименталь
ной лаборатории В. Г. Ма
нуйлова награждена бронзо
вой медалью ВДНХ за ос
воение и выпуск таблеток 
беязобамила. Мастер цеха 
№ -2 Г. М. Швалева, машини
стка М. И. Базалева, инже
нер-химик И. В. Шиповских 
получат почетные грамоты 
ВДНХ.

Впервые бензобамил был 
синтезирован на кафедре 
биологически активных сое
динений ТПИ под руковод
ством А. Г. Печенкина. В 
течение двух лет заводская 
экспериментальная лабора
тория разрабатывала техно
логию производства этого 
лекарственного препарата,

Учеба — 
дело каждого

«Идеологическая борьба — 
дело к а ж д о г о  комму
ниста» — эта тема стала 
главной в лекциях и на се
минарах в системе партий
ной учебы. На заводе в шко
лах основ марксизма-лени
низма, коммунистического 
труда, в экономических се
минарах и комсомольском 
кружке учатся более 480 че
ловек.

Лучшие лекторы и пропа
гандисты — А. И. Деева, 
В. И. Оседко, В. Г. Мануйло
ва.

Спорт и труд 
рядом

Кубок и диплом за второе 
место в смотре-конкурсе 
облсовпрофа «Цех друзей 
ГТО» вручены недавно кол
лективу цеха № 4. Соревно
вания проводились на ста
дионе ТГУ по трем видам: 
прыжкам в длину, бегу и ве
лосипедным гонкам. Хоро
шие результаты показали 
гранулировщица В. В. Бела- 
ги-на, слесарь В. В. Соколов, 
экономист М. А. Козлова и 
другие.

Для желающих занимать
ся в группе здоровья завод 
арендует спортивный зал и 
бассейн «Химик».

Утро в цехах и отделах 
начинается с производствен
ной гимнастики. Более 100 
человек на предприятии 
сдали нормы ГТО по лыжам 
и около 200 человек — по 
летним видам спорта.

С. КОНЕВА.
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В
У Х О Д Я Т  

АРМИЮ РЕБЯТА
Он стоит на узкой сцене 

— стройный, подтянутый. 
Армейская форма ладно 
облегает его фигуру. Десят
ки глаз из зала испытующе 
смотрят на него, оценивая 
не столько самого солдата, 
сколько прикидывая: а ка
ким буду я, когда надену та
кую же форму? И, конечно, 
внимание привлекают знаки 
воинской доблести, которы
ми награжден Юрий Попов 
за образцовое выполнение 
своего долга.

А  он, смущенно улыбаясь, 
начинает свой рассказ для 
тех, кто собрался в этот 
осенний день в зале кино
театра имени И. Черных, для 
парней, которые через не
сколько дней пойдут слу
жить в Советскую Армию. 
Он старше их всего на два 
года. Но зато каких два го
да!..

— Армия — это незабы
ваемо, — говорит Юрий. — 
Это хорошая, большая шко
ла мужества. Я многое понял 
за время службы, начиная с 
месяцев в учебном пункте, а 
затем в пограничном отря
де. Конечно, армия закаляет 
физически, приучает пере
носить трудности. Но она 
учит и отношению к жизни, 
к людям. Вот это, ребята,

■ по-моему, самое главное, что 
*понял я, поняли мои това

рищи по отряду и что на
верняка поймете вы, нахо
дясь на воинской службе. 
Нет ничего дороже нашей 
Родины, мирного неба над 
ней, и защищать Отчизну, 
всегда быть готовыми к этой 
защите — это становится 
для тебя таким же необхо
димым, как дыхание. И еще 
я понял в армии, что совет
ский солдат рожден не для 
войны, а для того, чтобы 
предотвратить ее. А  для это
го у кашей армии есть все: 
необходимая техника и ору
жие, а главное — есть сол
даты и офицеры, ненавидя
щие войну, готовые все сде
лать, чтобы был мир.

Внимательно слушали
призывники всех, кто в этот 
день напутствовал их доб
рым словом Перед уходом на 
службу в армию.

— Мы провожаем сегодня 
молодых воинов, чтобы они 
сменили своих товарищей в 
различных родах войск, — 
говорит военный комиссар 
Ленинского района подпол
ковник Н. Ф. Суворов. — 
Вы будете учиться военному 
делу настоящим сбразом, 
как завещал В. И. Ленин. 
Вы внуки героев Великой 
Отечественной войны, кото
рые прошли суровые испы-

w. танин, отстояли нашу пре- 
4 красную социалистическую 

Родину. Кх традиции святы. 
И каждый рае, когда требу
ют того интересы нашего го
сударства, безопасность стра
ны, когда требует того ин
тернациональный долг, со
ветский воин встает на за
щиту мира, на защиту жертв 
агрессии, встает как бес
страшный патриот-интерна
ционалист, готовый преодо- 

* леть любые трудности*..

Современная армия — это 
множество воинских профес
сий, требующих специаль
ных знаний и выучки. И к 
службе в ней надо готовить
ся заранее. Такую подготов
ку молодые томичи прохо
дят в школах и секциях 
ДОСААФ. В Ленинском рай
оне на промышленных 
предприятиях, в учебных 
заведениях действует более 
80 таких секций: стрелко
вые, авто- и мотоспорта, ра
диотехнические, судомодель
ные, подводного ориентирова
ния. И качество подготовки 
будущих воинов здесь доста
точно высокое.

— Это очень важно — от
лично знать боевую технику, 
воинскую специальность, — 
сказал, обращаясь к призыв
никам, участник Великой 
Отечественной войны, вете
ран 79-й гвардейской сибир
ской дивизии, кавалер 
13 государственных наград 
Алексей Матвеевич Сума- 
неев. — 50 лет назад меня 
призвали в ряды Красной 
Армии. Что тогда у нас бы
ло? Винтовка — главное 
оружие. Были, конечно, и 
танки, и самолеты, но не 
сравнить их с тем, что 
имеете сейчас йы для защи
ты Родины. И вам надо ов
ладеть этой техникой в со
вершенстве.

На долю моего поколения 
вьгпали очень тяжкие испы
тания. Мы прошли своей 
трудной дорогой до конца, 
защищая завоевания Октяб
ря, отстаивая свою свободу, 
мирную жизнь. Вот уже 38 
лет, как живем мы под мир
ным небом, Наш народ, наша 
партия делают все необхо
димое, чтобы не допустить 
войны. Вы знаете, какую 
всенародную поддержку по
лучило Заявление Генераль
ного секретаря ЦК КПСС, 
Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР 
Юрия Владимировича Анд
ропова. Напряженнее сейчас 
время. И как раз в это вре
мя вы идете на службу в 
армию, идете защищать Ро
дину. Так счастливого вам 
пути! Служите, мы надеемся 
на вас!

И как ответная клятва бу
дущих воинов звучат слова 
призывника Игоря Шарыпо
ва:

— Сегодня к нам, кто ухо
дит служить в Вооруженные 
Силы, обращены ваши на
казы. Мы понимаем, что за
дача перед нами стоит очень 
ответственная.: сторонникам
мира противостоят далеко не 
слабые силы противников 

' разоружения, силы войны. И 
от того,- насколько сильна 
наша армия, зависит мир
ная жизнь наших людей, 
наших отцов и матерей, на
ших сверстников. И сегодня 
я хочу заверить от имени 
всех призывников: мы по
стараемся, мы сделаем все 
чтобы каждое утро вы виде
ли над головой чистое и 
мирное небо.

В. МИХАИЛОВ.

НЕ РАЗ это доказы
валось: инертность в
работе и мышлении, 

нетребовательность ру
ководителя н е и з м е н н о  
приводят к ослаблению хо
зяйственной и финансовой 
дисциплины в низовых 
звеньях. Не только рабочие, 
но и специалисты разучива
ются считать производствен
ные затраты. Это, мол, не 
премии...

В хозяйствах еще нередно 
слышны жалобы, что не хвас
тает минеральных удобрений 
— этим оправдывают низние 
урожаи. В то же время в кол
хозе имени Ленина Зы рянско
го района два года оставались  
неиспользованными 437 тонн 
этих удобрений. Потом они 
расползлись, растеклись... В 
итоге и поля не получили под- 
кормну, и природу причинен 
непоправимый вред. Плохо 
учиты ваю т в этом хозяйстве  
и уже произведенную продук
цию. Так, выход мяса при за
бое свиней составлял всего- 47, 
а нрупного рогатого скота — 
27,5 процента при норме 80 
и 55. А в колхозе имени Кин- , 
гисеппа вообще испортили и 
списали 2.311 килограммов мя
са (на 5.512 рублей)!

Разве можно при таком хо
зяйствовании добиться при
былей? И откуда такое пре
небрежение к народному 
добру?

Понятно, что производство 
и сохранность социалистиче
ской собственности прямо 
зависят от гражданской со
вести работников, их чест
ности. ,

Кладовщик совхоза «Пер
вомайский» Колпашевского 
района В. Шишоркина так 
запутала (и не без умысла) 
дела, что не сразу поймешь, 
что есть, а чего нет в скла
де. То оказываются «лиш
ними» 685 центнеров комби
кормов, то вдруг их не хва
тает. Бесследно исчезают 
сотни центнеров овса.

Не утруждают себя конт
ролем специалисты этого хо
зяйства. И случаются пря
мо-таки парадоксы. 82 тон
ны сена, заготовленного в 
прошлом году, оприходова
ли лишь в конце нынешней 
весны. В совхозе «Новосе- 
ловский» того же района 
проблему лишнего, то есть 
прошлогоднего, сена (160.6 
центнера) решили ориги
нальнее — уменьшили на 
это количество запасы теку
щего года.

В этом хозяйстве увлеченно 
манипулирую т цифрами. При
бавляют в одном месте, умень
ш аю т — в другом. Занятная  
игра так  увлекла, что ко за
метили. как «всплыла» недос
тача: 304,8 тонцы силоса, 140 
тонн сенажа и 37,5 тонны сена  
(общая стоимость — свыше 15 
тысяч рублей). При перевозке 
447 центнеров сенаж а с Ма- 
раксинсного до Типсинсного  
отделения потерялось 67 цент
неров.

Своровали? Не будем спе
шить с выводами, посколь
ку сомнительно, были ли 
указанные корма. Не пото
му ли ответственные работ
ники манипулируют и ком
бинируют, что это выгод
но б первую очередь самим? 
Ведь если выполнение пла
на (пусть и на бумаге) 
обеспечено, то обеспечено uи 
спокойствие...^ ‘

Пожалуй, ничто так не 
мешает укреплению закон
ности, как расплывчатые 
рассуждения об «ответствен
ности» вообще. За ними 
удобно прятать личную без
ответственность. Нет спроса 
с конкретных лиц.

К сожалению, известны и 
такие ситуации, когда «вли
ятельные» работники пыта
ются увести из-под ответст
венности нарушителей зако
нов.

Когда молчит 
с о в е с т ь ,
или 0 том, с чего начинаются и к чему приводят 
нарушения хозяйственной дисциплины на селе

Работники Центрального 
отделения Госбанка прове
ли контрольный обмёр в 
совхозе «Мирный» и вскры
ли завышение объемов стро
ительно-монтажных работ 
на 14.239 рублей. Управление 
сельского хозяйства объяви
ло старшему прорабу А. С. 
Степанову выговор. И... все! 
Вряд ли такая «воспита
тельная» мера даст положи
тельный результат.

Строительство и капиталь
ный ремонт на селе — дело 
сложное. Как-то мне дове
лось на эту тему беседовать 
с директором совхоза «Ча- 
жемтовский» Н. В. Жоржев- 
ским.

— Самое трудное, — оза
боченно говорил он, — дос
тать водяной котел, насос, 
трубы, сантехническое обо
рудование. Их ведь не пла
нируют сельским стройкам, 
которые ведутся хозяйст
венным способом. А раз не 
планируют свыше — отку
да ждать? Приходится вы
кручиваться, а это не каж
дому по плечу.

Что же делать, если пла
нирование хромает, снабже
ние плохое, оплата труда 
несовершенна? Вот и суда
чат отдельные ответствен
ные работники: «Сначала
измените условия, потом 
требуйте, наказывайте». И 
выходит, что до тех пор, по
ка нё будут отлажены пла
нирование, снабжение и 
прочее, человек вообще не 
обязан быть честным, может 
совершать приписки, зани
маться очковтирательством.

Не раз приходилось на
блюдать, как отдельные «от
ветственные» лица якобы в 
интересах дела, руководст
вуясь «благородными побу
ждениями», идут на обман.

Можно услышать давно 
избитые оправдания: «Вино
ват, каюсь, но не для себя 
старался — радел за лю
дей». Иначе, дескать, не был 
бы выполнен план, рабочие 
лишились бы премии, нача
лась бы текучка кадров и 
т. д. и т. п. Столько наго
варивается, что хоть к на
граде представляй такого 
руководителя за гуманность 
и доброту. Но доброта-то 
опять за счет государства.

В зырянском колхозе имени 
Ленина на пусконаладочных  
работах переплатили 3.188 
рублей, на Строите л ьстее и ре
монте — 6.935 рублей .'  Из
лишне выплачен 3.101 рубль  
на ремонте конторы в сов
хозе «Дружный». Колхоз име
ни Кингисеппа Зы рянского  
района за заготовку 2.275 к у
бометров деловой древесины  
выплатил 6.027 рублей, однако 
леса в наличии не оказалось.

Обстановка бесконтрольно
сти вполне устраивает ко
рыстолюбцев, рвачей. Они 
ловко отстаивают для _себя 
возможность отдавать обще
ству меньше, а получать 
больше.

И что удручает: за вопи
ющую бесхозяйственность 
ни с кого не спросили. Ни 
там, ни здесь...

Многие -руководители не 
прочь порассуждать о том, 
как развращающе действу
ют на людей незаработан
ные деньги, как опасны на
рушения принципа соответ
ствия меры труда и меры 
потребления. И что же?

В совхозе «Дружный» за  
первое полугодие тенущ его го
да перерасходован фонд зара
ботной платы на 33,7 тысячи  
рублей. В совхозе «Новоселов- 
ский» редкая работа выполня
ется без переплаты . В совхо
зах «Мирный» и «Первомай
ский» шоферам автобусов и 
легковых автомобилей на про
тяжении всего года платили  
деньги из расчета 13 — 16 ра
бочих часов в день да, кро
ме того, начисляли за перера- 
ботну(!).

Может быть, приписки и 
переплаты—такое стихийное 
бедствие, которое уже не 
осилить?

Посмотрим, как это дела
ется в передовых хозяйст
вах. Скажем, в колхозе 
«Гигант». Да, и здесь слу
чаются факты нарушений и 
разгильдяйства. Но за это 
спуску не дают. Вся сумма 
причиненного ущерба неза
медлительно взыскивается с 
виновников. Например, трак
торист Парфиненко само
вольно взял трактор «К-700» 
и вывел из строя двигатель. 
Пришлось ему рассчиты
ваться за ремонт, выклады
вать из собственного карма
на 1.109 рублей.

Рабочая совесть на пус
том месте не возникает, а 
рождается в каждодневном 
сознательном труде. Чело
век, который привык к че
стной работе, не позволит, 
чтобы бездушно транжири
лось или непроизводитель
но расходовалось его рабо
чее время.

Но вот чем руководство
вались работники снабже
ния областной базы «Сель
хозтехники», когда завози
ли в совхоз «Заря» Томско
го района запасные части к 
сеялкам «СУБ-48»? Ведь 
они заведомо знали, что 
таких сельхозмашин не 
только в «Заре», но и во 
всей области нет. Но везли 
— на свалку...

В сельских коллективах 
сегодня остро ставятся во- 
просы дисциплины, хозяй- 

(4 ского отношения к делу. 
Важно наряду с осуждени
ем, наказанием разгильдя
ев и лодырей создавать та
кие условия, которые иск
лючили бы расхлябанность 
и личную безответствен
ность. А  начинать руково
дителям и специалистам 
надо с себя.

В. НАЗАРОВ,
начальник контрольно
ревизионного отдела обл- 

сельхозуправления.

ЕСЛИ НЕ Я?ПРОДОВОЛЬСТВЕННАЯ ПРОГРАММА: КТО,

НЕТ ДРУГОГО сндстьяС УТРА Николай Анто
нович задержался с 
выездом на покос: по

сле разнарядки поехал в 
Ю в а л и н е к о е  отделение 
«Сельхозтехники» просить 
запчасти. К счастью, наш
лось .почти Все. «Остальное 
можно подладить у Гри
горьевича», — думал брига
дир, имея в виду кузнеца 
Рулько, мастера на все руки.

Наконец, уладив все дела, 
выехал на луга. Миновал 
соседей, терсалгайских коса
рей, и в груди шевельнулось 
ревнивое чувство: здорово
они работали. Ни в чем не 
уступали новоуспенцам — 
всегдашним совхозным ли
дерам. Непросто их догнать.

Вот и свои покосы. Ходко 
бегали по желтой луговине 
крлесяики с граблями и коп
нителями. Сердце екнуло, 
когда у кустов увидел уныло 
стоящий стогометатель. На 
днях посадил на него «необ
стрелянного» паренька, вче
рашнего десятиклассника. 
Больше некого было...

Паренька на месте не ока
залось.

— Он долгой ушел, — ска
зал кто-то из подъехавших 
механизаторов. — Всыпать 
бы ему как следует. Вон ту
чи гуляют по небу, а он...

Кольцов воли чувствам не 
дал, охолодив самого себя: 
«Устроить разнос просто, на
до выяснить, что с парнем. 
Нельзя его потерять».

— Вот что, — сказал бри
гадир после недолгого раз
думья. — Стогометатель от
ремонтируем. А  я за этим 
бегуном сам съезжу.

Общими силами быстро 
восстановили механизм, и 
Кольцов поспешил в Ново- 
успенку. Парнишка, удрав
ший с лугов, спал как уби
тый. Кольцов по-отцовски 
пожалел его и сдержался:

— Собирайся, поедем. 
Дорогой думал, поймет ли 

паренек ситуацию, извлечет 
ли из нее урок. Тот же ста
рательно прятал глаза.

Бегуна доставили прямо 
к стогомету.

— Садись и работай, —

сказал бригадир. И на душе 
его полегчало, когда паренек 
вдруг зарделся и шмыгнул в 
кабину.

Вот уже четверть века Ни
колай Антонович Кольцов 
руководит Ноаоуспенской 
тракторной бригадой совхо
за «Дубровский». Среди ря
довых механизаторов ничем 
не выделяется, есть тракто
ристы и побойчее его, и по
осанистее. Одевается, как 
все: хоть сейчас за рычаги 
трактора — и в  поле.

Потомственный хлебороб. 
В роду Кольцова все мужчи
ны пахали, сеяли, убира
ли хлеб, запасали корма. Он 
овладевал грамотой кресть- 
янствования в военное лихо
летье. Вот тогда-то полной 
мерой прочувствовал всю 
важность хлеборобского де
ла. Пошел в механизаторы, 
рае и навсегда определив 
свою судьбу. Закончил в 
Асине два профтехучилища 
и мог работать на автома
шине, слесарить, токарить.

В колхозе быстро замети
ли толкового парня. Вскоре 
ему доверили вести зимние 
курсы колхозных механиза
торов. С тех пор и стали его 
звать ласково и уважитель
но: «Антоныч». Многим он 
помог овладеть профессией 
сельского механизатора, ук
репиться в выборе жизнен
ного пути.

В 1958 году стал Николай 
бригадиром, как некогда и 
отец, не вернувшийся с 
фронта. И, как уверяют ста
рожилы Новоуспентои, так 
же принципиален.

— Говорить и делать на
до одно, — считает Николай 
Антонович, отсекая этим 
всякое краснобайство, пани
братство, кумовство. — Мы 
хлеб растим. У нас один 
день год кормит. Профессия 
механизаторов особая, живо
творящая: и м е е м  дело с

землей, с растениями. Без
хлеба человеку не прожить.
А  поэтому нельзя нам без
тр ебов ат ел ьност и, без по-
рядка.

Товарищи по бригаде, 
опытные и молодые, хорошо 
понимают принципиальность 
своего вожака. А  она начи
нается с отношения к техни
ке. Редкий случай — меха
низатор не готов к выезду в 
поле. Но, когда все же слу
чится такое, бригадир спус
ку не, даст. Кричать не ста
нет. Снерв-а разберется, и 
если человек виноват, то 
достаточно бывает вырази
тельного взгляда, несколь
ких слов.

— Главное в работе с 
людьми—сделать так, чтобы 
желание работать с предель
ной самоотдачей шло от са
мого механизатора. Смо
жешь добиться этого — и за 
дело можешь быть спокоен.

А люди самые разные. 
Есть, например, в бригаде 
механизатор опытный, но 
крайне горячий. Как идет 
разнарядка, так непременно 
начинает ругаться: то у него 
планы на этот день были 
другие, то работа чрезмерно 
трудоемкая. Весь секрет за
ключается в том, чтобы не 
попасть на удочку этой 
строптивости, .вовремя отой
ти в сторону. А  там меха
низатор сам успокоится и 
хорошо выполнит поручение. 
Другому надо обстоятельно 
все разъяснить. Третий лю
бит работать только с на
парником — и это надо пре
дусмотреть.

Всего 14 человек в меха
низированной бригаде. За
креплено за ней 4.645' гекта
ров земли, из них 3.300 — 
под зерновыми. Не в каждом 
'совхозе столько пашни. Но 
если в совхозах существует 
аппарат управления, служ
ба специалистов, то Кольцов

«сам себе хозяин»: и агро
ном, и механик, и инженер. 
Первые его помощники 
(«Мой аппарат управления», 
— шутливо называет Нико
лай Антонович) — это его 
заместитель Василий Ми
хайлович Кбжемяков, учет
чик Александр Михайло
вич Блясов, кузнец Алек
сандр Григорьевич Рулько. - 
На каждого механизатора 
приходится свыше 300 гек
таров земли. Однако управ
ляются. В прошлом неуро
жайном году 'собрали по 17 
центнеров зерна с гектара- И 
нынче засуха не обошла сто
роной новоуспенцев. Но со
брали не меньше. Подняли 
вою зябь.

Закономерен вопрос: как
же удается из года в год с 
честью выходить из трудных 
испытаний? ‘

— Дружно живем, — счи
тает бригадир. — И никогда 
не работаем лишь на сегод
няшний день. Чуть выпада
ет свободная минута — при
нимаемся за ремонт техни
ки. Проведем очередную 
кампанию и сразу машины, 
инвентарь приводим в поря
док. Поэтому у нас нет ав
ралов. Предельно экономим 
каждую минуту, не терпим 
расхлябанности. Используем 
все передовое, новое.

Николай Антонович знако
мит с машинным двором, где 
ожидают будущей посевной 
подготовленные прицепные 
агрегаты, модернизирован
ные химраопылители. В куз
нице тесно, но есть токар
ный станок, и можно восста
новить многие детали.

— Мы успеваем помочь и 
соседним отделениям, — 
продолжает он свою мысль. 
— Например, нынче уже к 
20 июля выполнили задание 
по сену, а соседи еще и тре
ти не сделали. Поехали по
метать. Но, признаться, их
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ПРИЗНАТЕЛЬНОСТЬ НАРОДУ 
И ПРАВИТЕЛЬСТВУ СССР

ТУНИС. Жители празднично украшен
ного тунисского города Матир стали в 
воскресенье свидетелями большого вол
нующего события. Президент страны 
X. Бургиба открыл на реке Джумин 
плотину, построенную при экономиче
ском и техническом содействии Совет
ского Союза. ,

На торжественной церемонии откры
тия плотины присутствовала советская 
делегация во главе с председателем Го
сударственного комитета СССР по вне
шним экономическим связям Я. П. Ря
бовым.

Новый гидрокомплекс является одним 
из важнейших объектов, возведенных в 
нашей стране за годы независимости, 
сказал в беседе с корреспондентом 
ТАСС министр оснащения Туниса 
М. Сайях. На реке Джумин будет созда
но крупное водохранилище, которое jro- 
зволит оросить 1.500 га сельскохозяйст
венных угодий, существенно улучшить

снабжение питьевой водой столицы 
страны, а также Бизерты и ряда других 
крупных го,родов. Плотина Джумин, 
подчеркнул' министр, стала для нас 
символом прочной советско-тунисской 
дружбы, основанной на взаимном ува
жении и отвечающей интересам соци
ально-экономического развития Туниса.

М. Сайях выразил признательность 
народу и правительству СССР ■ за по
мощь, оказанную при строительстве 
плотины и других хозяйственных объ
ектов на севере страны. Он дал высокую 
оценку богатому опыту и глубоким зна
ниям советских специалистов, в1 тече
ние более чем 20 лет оказывающих по
мощь в решении проблем водоснабже
ния Тунисской Республики. Для тунис
ских инженеров й рабочих, сказал в 
заключение министр, совместный труд 
со специалистами из СССР стал пре
красной школой передового профессио
нального Опыта.

ЧССР. Десять тысяч но
вых грузовиков «Татра-815» 
планирует выпустить в этом 
году коллектив автомобиль
ного завода в городе Копр- 
шивнице. Новая машина за
менит производившиеся ра

нее «Татру-148» и «Тат
ру-813». Продукция пред
приятия экспортируется во 
многие страны мира, в том 
числе в Советский Союз, на 
который приходится около 
тридцати процентов экспор

та чехословацких автомоби
лей.

,НА СНИМКЕ: на автомо
бильном заводе «Татра» в 
городе Копршивяице.

Фото ЧТК—ТАСС.
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США

иждивенчество вызывает и 
досаду. Мы согласны по
могать, но не работать же за 
других. Где же их совесть 
механизаторская?!

А  мне вспомнился случай, 
бывший несколько лет на
зад.

Недалеко от Новоуспенки 
опустела деревенька Иванов
ка. Было брошено свыше 
тысячи гектаров земли. И 
на одном из собраний брига
ды Николай Антонович за
вел речь об этой пустоши. 
Разгорелись нешуточные 
спорыЛДаже самый беглый 
анализ сил й возможностей 
показывал: не справиться.

Слушал бригадир и мрач
нел. Трудно, конечно, одо
леть такую громаду земли. 
Но, не сделай этого, станет 
она вечным укором для них. 
Ведь родит же хлеб, да еще 
какой... Все ли делаем? Ес
ли по старинке работать, на
верняка не справиться. По
ля просторные — будет где 
развернуться тракторам
«К-700». Да если еще сцепки 
прицепных агрегатов поши
ре использовать, сразу не
сколько операций выпол
нять. Да если еще работать 
по единому наряду...

Выложил свои соображе
ния бригаде. И разговор не
ожиданно устремился в 
другую сторону. Когда все 
высказались, выяснилось, 
что бригада готова принять 
все поле под свою хозяй
скую заботу.

— Было трудно, стало еще 
труднее, — не скрывает бри
гадир. — Но земля—в деле. 
Только вот что нас теперь 
тревожит. Не ждет ли нас 
самих участь деревеньки 
Ивановки? Тогда наверняка 
некому будет пахать эту 
землю, растить и убирать 
хлеба Не строит совхоз 
жилья в Новоуспенке. Вет
шает она Уйдут вскоре на 
заслуженный отдых ветера
ны. Кто придет им на сме
ну?

Николай Антонович глядел 
на бесконечные разбеги по
лей, потом сказал:

— Должна наша Успенка 
стоять. Понимаете, должна!..

Г. ГОРЧАКОВ, 
наш корр.

Кожевниковский район.

ЧИКАГО. Здесь завершил
ся третий съезд Совета ми
ра США — одной из наибо
лее авторитетных общест
венных организаций, высту
пающих за устранение угро
зы ядерного конфликта, эф
фективное разоружение. В 
течение двух дней сотни по
сланцев различных районов 
США обсуждали практиче
ские вопросы . активизации 
движения за мир, сплочения 
миролюбивых сил в единый 
фронт борцы за предотвра
щение ядерной катастрофы.

В принятой форумом ре
золюции содержится реши
тельный протест против 
опасных планов США и 
НАТО развернуть в Запад
ной Европе американские 
ядерные ракеты средней 
дальности. Американская 
существенность, подчеркива
ется в документе, должна 
не допустить размещения 
этих ракет. Участники съез
да подвергли уничтожающей 
критике милитаристскую по
литику администрации Рей
гана, которая ведет мир к 
ядерной трагедии.

Они указали, что именно 
США являются инициатора
ми безумной гонки вооруже
ний: они первыми создали 
ядерную и водородную бом
бы, межконтинентальные 
баллистические ракеты, ра
кеты с разделяющимися .го
ловными частями и другие 
виды вооружений. Как отме
тил исполнительный дирек
тор Совета мира США

М. Мдйёрсон, в противовес 
этой политике СССР прила
гает усилия, направленные 
на сохранение сложившегося 
примерного баланса сил, 
обеспечение мира на Земле.

Принято решение о прове
дении на этой неделе в бо
лее чем ста городах США 
массовых манифестаций 
против, размещения в Запад
ной Европе новых американ
ских ядерных ракет.

Американские власти
предприняли все возможное,- 
чтобы помешать работе фо
рума миролюбивых сил 
США. Под формальным 
предлогом госдепартамент 
отказал в разрешении на 
въезд в страну бывшему 
итальянскому сенатору, ак
тивисту антивоенного движе
ния Нино Пасти и председа
телю Никарагуанского коми
тета защиты мира Ольге 
Авилес Лопес. По существу 
было отказано в разрешении- 
на поездку в Чикаго также, 
постоянному наблюдателю 
Организации освобождения 
Палестины при ООН З.-Л. 
Терази. Однако эти происки 
не дают желаемого резуль
тата. Совершенно очевидно, 
подчеркнул сопредседатель 
Совета мира США Марк Со
ломон, что миролюбивые си
лы в США и во всех странах 
выигрывают борьбу за умы 
и сердца людей, несмотря на 
все попытки администрации 
Рейгана расколоть и ошель
мовать движение за мир, оно 
укрепляет свои позиции.

РАЗОБЛАЧЕНИЕ ПРОВОКАЦИЙ
САН-ФРАНЦИСКО. Аме

риканская печать продол
жает публиковать материа
лы, авторы которых осуж
дают попытки администра- , 
ции Рейгана уйти от ответ
ственности за спланирован
ную и осуществленную про
вокацию с южнокорейским 
самолетом, который вторгся 
в воздушное пространство 
Советского Союза.

«Правда об этом инциден
те не имеет никакого, отно
шения к прежним утверж
дениям официальных пред
ставителей Соединенных 
Штатов, — отмечает газета 
«Лос - Анджелес тайме». 
— Сейчас стало ясно, что у 

I Советского Союза были все 
I основания считать южноко- 
i рейский самолет именно

(«американским шпионским 
самолетом»,

Сообщая об этом, газета 
ссылается на доклад развед
органов Соединенных Шта
тов, подготовленный на ос
нове имевшихся в их распо
ряжении данных. Этот до
кумент был передан в Бе
лый дом спустя две недели 
после инцидента, но выво
ды, содержавшиеся в нем, 
Вашингтон до последнего 
времени пытался замолчать 

В настоящий момент, ког
да эти данные стали до-стоя 
нием гласности, подчеркива
ет «Лос-Анджелес тайме», в 
Вашингтоне вынуждены 
признать, что Советский Со
юз , с самого начала говорил 
правду. Он по праву расце
нил полет южнокорейского 
самолета как «враждебное 
вторжение, организованное 
разведкой США», и принял 
надлежащие меры, указы
вается в статье,

. I  Щ гг ■ " ■

Т е р р о р

д и к т а т у р ы

П и н о ч е т а
БУЭНОС-АЙРЕС. Стре

мясь любыми, средствами 
подавить выступления на
родных масс против не
навистной диктатуры Пи
ночета, чилийские власти 
усиливают террор. Как 
сообщает Комиссия по 
правам человека Чили, с 
начала года в стране аре
стовано более семи тысяч 
патриотов. ' Участились 
убийства и похищения по 
политическим мотищ&м.

С протестами против 
новой волны репрессий 
выступают различные по
литические, обществен
ные и религиозные орга
низации Чили. В распро
страненном здесь заявле
нии чилийской католи
ческой церкви подчерки
вается, что при разгоне 
народных выступлений в 
ходе дней национального 
протеста было убито бо
лее пятидесяти человек, а 
несколько сотен манифе
стантов получили серьез
ные ранения. Решительно 
протестуя против террора, 
чилийские священники 
потребовали от властей 
немедленно прекратить 
акты вандализма, совер
шаемые, армией, полицией 
и охранкой Пиночета.

Национальный коорди
национный центр проф
союзов Чили заявил в 
свою очередь, что ничто 
не может оправдать реп
рессии, развязанные ре
жимом против народа, и 
призвал трудящихся при
нять активное участие в 
намеченной на 27 октября 
антиправительст в е н н о й  
общенациональной мани
фестации.

С разоблачением изощ
ренных методов пыток 
политзаключенных, при
меняемых’ репрессивным 
аппаратом, выступили в 
совместном заявлении 
Комиссия по правам че
ловека Чили и религиоз- 

. ная организация «Вика
риат солидарности». В до
кументе указывается, в 
частности, что «специа
листы по допросам» стали 
использовать как орудие 
пытки мешки с песком 
для нанесения системати
ческих ударов по голове. 
Это, по заявлению пино- 
четовских изуверов, при
водит жертву, в шоковое 
состояние, не оставляя 
никаких следов.
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;  нпвппти-опыт-проблемы

С ЮР П Р И З Ы ФУ Т Б О Л Ь Н О Й
«Манометр» — «Металлург» 

О : 1
Предпоследний матч том

ского «Манометра» с ново
кузнецким «Металлургом» 
выдался трудным. Причем 
соперники боролись не толь- 

. ко друг с другом. Немалые 
усилия прикладывали обе 
команды, чтобы хоть как-то 
приспособиться к осеннему 
полю. Восбще-то в спортив
ной терминологии это соче
тание встречается нечасто — 
«осеннее поле». Попробуем 
объяснить, что оно означа
ет применительно к нашему 
стадиону.

Вот простой пример. Мяч 
в центре поля подхватил 
капитан «Манометра» Поме
щиков. Зная высокую тех
нику этого игрока, можно не 
сомневаться, что томич из
берет интереснее продолже
ние. Но, скользнув по кочке, 
лишенной какого-либо тра
вяного покрова, мяч отска
кивает в сторону. Еще при
мер. Гости, пользуясь тем, 
что томичи «провалились»

в атаке, бросают в прорыв 
быстрого левого крайнего. 
Сейчас должна последовать 
острая подача з  штрафную 
площадь хозяев. Однако на
падающий, в чьей решимости 
отдать точный пас мы не 
сомневались, неловко сколь
зит по размякшей земле и 
упускает мяч за лицевую 
линию... /

Вот в такой обстановке 
приходилось действовать 
футболистам. Сами понима
ете, надеяться на красивую 
комбинационную игру труд
но, Поэтому соперники не 
раз пытались добиться ус
пеха ударами, которые в 
другой ситуации показались 
бы необоснованными. В са
мом деле, порой лучше бы
ло бы продвинуться вперед, 
попытаться обыграть еще 
одного соперника, но где 
гарантия, что ты не ока
жешься на земле, под смех 

. публики?
История футбола разного 

уровня — от чемпионатов 
ЖЭКа до первенства мира—

дала немало подтверждении 
тому, что по такой игре все 
может решить один мяч. 
Так, кстати, онр и случи
лось. Одна из немногих атак 
удалась новокузнецким
футболистам. В борьбе за 
верховой мяч в штрафной 
томичей выше всех выпрыг
нул Бельский, который был, 
на мой взгляд, лучшим в 
этом матче у «Металлурга». 
Удар у него получился хо
тя и точный, но несильный. 
Краснослободцев угадал на
правление полета мяча. Од
нако отразить его не сумел: 
в последний момент мяч, 
коснувшись кого-то из за
щитников, изменил траекто
рию.

Случилось это минут за 
восемь до финального сви
стка. Наши заспешили, по
старались побыстрее переве
сти игру на половину го- 

( стей. Опасно действовали в 
эти минуты и Богатырев, и 
Тюнин, и Помещиков, но 
уйти от поражения не уда
лось. Обидного поражения...

«Манометр»
2

«Чкаловец»
О

Реабилитировать себя за 
потерю «домашних» двух 
очков томичам удалось. И 
сделали они это, проявив и 
настойчивость, и хороший 
боевой настрой.

Томичи не скрывали сво
их намерений добиться по
беды. Уже на второй мину
те атака «Манометра». за
вершилась довольно силь
ным ударом в нижний угол. 
Г олкинер новосибирцев в 
броске накрыл мяч.

Новосибирские футболи
сты, поначалу, как мне по
казалось, вышедшие «отбы
вать номер», постепенно за
играли более азартно. Во 
всяком случае, три их контр
атаки могли окончиться пе
чально для хозяев поля. Но 
дважды выручил Красно
слободцев, а еще раз мяч 
попал в перекладину.

Первый тайм кончился 
безрезультатно.

Помнится, один из давних 
футбольных отчетов в том
ской прессе назывался так: 
«Одиннадцать разгневанных 
мужчин». Он, этот экспрес
сивный заголовок, отразил 
бы на редкость точно про
исходящее на поле во вто
рой половине встречи. «Ма
нометр» вышел с единствен
ной целью — забить гол. 
Нападающего Радькова за
менил Демчук. Он привнес 
дополнится ыгую мощь на
ступлению томичей. На 
шестнадцатой минуте второ
го тайма его удар достиг це
ли.

Прошло еще с десяток ми
нут, и красивая комбинация 
с участием Шарабарина, 
Богатырева и Помещиков а 
завершилась голом капита
на.
. Встреча завершилась под 
жидкие аплодисменты гор
стки зрителей. Из-за темно
ты матч начался на час 
раньше обычного, но и ос
вещение, включенное на ста
дионе, все же мало помога
ло болельщикам.

Так, совсем не по-празд
ничному, завершилась в 
Томске футбольная осень.

Е. ФРОЛОВ.

В Е Н Е Ц  

С Е З О Н А  -  

К Р О С С
В традиционном осеняем 

легкоатлетическом кроссе, 
среди строителей Томского 
нефтехимического комбина
та приняли участие победи
тели соревнований' бригад, 
участков и подразделений. 
На старт вышло более 300 
спортсменов.

Уверенную победу на ди
станции 500 метров одержа
ла Людмила Евтеева. У 
мужчин лучшее время дня 
на трассе длиной 1.000 мет
ров показал Анатолий Бар- 
коэский.

Общекомандные призы за 
победу в своих группах бу
дут вручены коллективам 
управления автомобильного 
транспорта, строительно- 
монтажного управления № 2, 
автобазы1 № 6 и монтажно- 
строительного управления 
№ 46.

В. ШАШИН.

НА ПРИЗ ГАЗЕТЫ
В Томском государствен

ном университете проведен 
традиционный праздник за
крытия летнего спортивного 
сезона. Главным событием 
соревнований стала легкоат
летическая эстафета на 
приз газеты ТГУ «За совет
скую науку».

Выстрел стартера — вете
рана томского спорта В. К. 
Мархальчука отправил в 
путь по аллеям университет
ской рощи бегунов всех фа
культетов. Впереди десять 
этапов. Быстрее всех пре
одолела дистанцию команда 
биолого-почвенного факуль
тета. Победителей готовила к 
старту и возглавляла мастер 
спорта СССР, участница 
международного кросса на 
приз газеты «Юманите» в 
Париже В. П. Тарасова. Про
шлогодние владельцы пере
ходящего кубка — студенты- 
радиофизики довольствова
лись вторым местом, на тре
тьем — бегуны химического 
факультета.

Н. КОРНЕВ, 
судья республиканской 

категории.

ТАК, позади первые 
серии матчей нового 
хоккейного чемпиона

та. Томская команда «Кедр» 
набрала семь очков из две
надцати. Сегодня мнениями 
о начале первенства делятся 
главные действующие лица 
прошедших игр. Слово — 
старшему тренеру «Кедра» 
В. Г. ЛОБАНОВУ:

— Мы сознательно не 
форсируем пик формы хок
кеистов, планируя постепен
ное увеличение игровых воз
можностей спортсменов. На
иболее сильного выступле
ния от ребят ожидаем в де
кабре - январе, когда многое 
будет решаться в распреде
лении мест.

Заключительным этапом 
нашей подготовки к чемпи
онату стал турнир предста
вителей второй лиги в Аль
метьевске. Необходимо было 
наиграть звенья, проверить 
в деле новобранцев.

Среди участников были 
знакомые нам «Авангард» 
из Омска и «Сокол» (Ново- 
чебоксарск), а также коман
ды из Архангельска, Ли
пецка, Петропавловска,
Нижнекамска и Альметьев
ска. Томичи одержали че
тыре победы, один матч за
вершили вничью и дважды 
проиграли. Итог — четвер
тое мерто, что можно счи
тать успехом. Впрочем, мы 
не переоцениваем результа
ты турнира. Подмечены не
достатки в действиях хок
кеистов. Их предстоит ис-

«...Надеемся на успех»
Экспресс-комментарий

править уже в ходе чемпи
оната.

— Кстати, в составе «Кед
ра» появилось несколько 
новых хоккеистов. Пред
ставьте их.

В. К. Строков, начальник 
команды:

— Ушел из коллектива
второй вратарь Рашид Ва
фин, и его место занял Олег 
Меньших. Два игрока при
были' к нам из Усть-Каме
ногорска: Александр Под-
гайнов и Евгений Моисеев, 
которого уже успели наме
тить томские любители 
шорта. Вернулся в коман
ду защитник Владимир Раз- 
гуляев, ставший, кстати, на 
турнире в Альметьевске од
ним из лучших бомбарди
ров. А в основном костяк 
сохранился, в строю почти 
все знакомые нам спортсме
ны.

— Почти все?
П. Мандзий, нападающий:
— Дело в том, что турнир 

в Альметьевске прибавил 
травм некоторым ведущим 
игрокам. Повреждения по
лучили Виталий Судаков, 
Вячеслав Деткин, Сергей 
Яблоков. Уже во время игр 
с красноярским «Соколом» с 
поля вынуждены были уйти 
Александр Ермаков и Юрий 
Стрыгин. Некоторые звенья 
были перетасованы, это, ко

нечно, не могло не сказаться 
на игре. Впрочем, мы рас
считываем, что скоро наши 
товарищи' вернутся в строй.

— На наш взгляд, первый 
матч не был лучшим во 
вратарской биографии Алек
сандра Карминского...

A. Карминский, вратарь:
— Первый матч с «Соко

лом» получился для нашей 
команды нервозным' и ка
ким-то скомканным. Види
мо, сказалось предстартовое 
волнение, которое, к сожа
лению, не обошло и меня. 
Отсюда ошибки, обилие 
голов. Два других поединка 
ребята провели гораздо уве
реннее и заслуженно доби
лись победы.

— Ощутила ли команда 
поддержку томских болель
щиков? Трибуны-то во вре
мя игр не пустовали...

B. Бобин, капитан коман
ды:

— Зритель у  нас хороший, 
понимающий хоккей. И мы, 
конечно, благодарны ему за 
поддержку. В такой обста
новке приятно играть. И в 
будущих встречах мы наде
емся на успех.

В. ВАСИЛЬЕВ.
* * *

НА СНИМКЕ: очередная
атака «Кедра» завершилась 
взятием ворот.

Фото А. Петрова.
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Минувшее лето было, воз
можно, не совсем удачным 
для известного бегуна Васи
лия Клещеногова. Много вре
мени от тренировок оторвала 
у спортсмена болезнь. Тем 
нс менее двадцатиссмилет- 
ний представитель клуба 
«Янтарь» выиграл два круп
ных соревнования. Сначала 
в мае Клещеногое стал побе
дителем праздника откры
тия летнего сезона. А совсем 
недавно в отличном стиле 
Василий опередил всех своих 
соперников на областном 
финале комсомольско-проф
союзного кросса.

Фото А. Петрова.

Б а с с е й н  посреди д в о р а
Увлечь подростков спортом — дело взрослых

Спортсмена из меня, к 
сожалению, не получилось. 
Занимался когда-то гимна
стикой примерно на уров
не кандидата в мастера 
спорта. Но травма перечерк
нула планы. О спорте приш
лось на время забыть.

Возвращение состоялось, 
когда после ,,ja.окончания 
ТИАСУРа приехал на рабо
ту сюда,. s  Молчанове. Сна
чала занимался Один, пред
почтение отдал бегу. Затем 
удалось увлечь соседей, со
служивцев. Постепенно со
здалось у нас что-то вроде 
клуба любителей бега. Ме
тодических пособий сейчас 
сколько угодно, ими и вос
пользовались.

Нынешний год был ус
пешным: несколько раз
отличились на районных со
ревнованиях по разным ви
дам спорта. И все же у 
многих из нас оставалось 
чувство неудовлетворенно
сти. Возможно, не хватало 
«официальных» состязаний. 
Моих товарищей беспокоило 
и то, как проводят свобод
ное время ребята из близ
лежащих домов. Что греха 
таить, ангелами они не бы
ли, многие бесцельно шата
лись по улицам, курили. 
Посоветовались и мы с дру
зьями, прикинули силы и 
решили построить у себя 
настоящую хоккейную ко
робку.

Строили вместе с ребята
ми. Привезли пиломатериа
лы, распилили, приготовили 
столбики для бортов, рас

чистили Площадку. Конечно, 
тон задавали ребята постар
ше: Андрей Трубицин, Воло
дя Пастор, Игорь Тищенко и 
другие. Малыши, впрочем, 
тоже в стороне не были. По
дать, принести, помочь — 
нехитрое, казалось бы дело, 
но каждый из них теперь с 
гордостью может сказать: 
«И я строил коробку». Руко
водили наши работники: ан- 
тенщик Б. Размолодин, ин
женер С. Васильчук, элек
тромеханик А. Темников.

Вскоре ледовое поле было 
готово. Организовали ре
бячьи команды, приступили 
к тренировкам. Но хоккей 
— игра жесткая, без защит
ной амуниции не обрйтись. 
Сумели отыскать средства 
на форму. Теперь наши ре
бята мало чем отличаются 
от команд спортивных школ 
и детских клубов. Хотим 
приобрести и верхнее обмун
дирование.

Энтузиасты нуждаются в 
поддержке. Хорошо, ' когда 
такие увлеченные люди, (как 
Борис Размолодин и Сергей 
Васильчук, отдают свое сво
бодное время тому, чтобы 
добрая инициатива не угас
ла: когда образовались
команды, ойи стали кем-то 
вроде играющих тренеров. 
Нет у них ни педагогическо
го, на физкультурного обра
зования, но есть привязан
ность к ребятам, переросшая 
в крепкую Дружбу. И все же 
нужна поддержка общест
венных организаций. Под
держка делом.

Часто еще приходится 
преодолевать пассивность, 
инертность, а порой' и кос
ность. Привычный уклад 
мыслей некоторых людей не 
позволяет отойти от.устояв
шихся представлений: как
же так, жили-жили и вдруг 
затеяли что-то невероятное?

Нередко меня спрашива
ли:

— Что на этот раз строи
те?

— Бассейн, — отвечаю.
— Ну, вы даете! — хохо

чут.
Бассейн для нас — не рос

кошь. Много ли за лето ре
бятишки поплавают? Пляжа 
нет, да и на речку путь не
близкий. А  учиться плавать 
надо. Вот и решили соору
дить для детворы маленький 
водоем. Эта небольшая по 
размерам ванна — пять мет
ров в длину и пять в шири
ну — обложена кирпичной 
стенкой, отделана нарядной 
плиткой. И вновь основным 
был метод «народной строй
ки». Саки воду хлорируем, 
меняем. Через шесть дней 
чистим бассейн. Затраты не
большие, а польза? За лето, 
многие малыши научились 
держаться на воде.

Вот так каждый выход
ной проводим мы с ребята
ми на спортивных площад
ках. Удовольствие — обоюд
ное. И вырастут наши пар- ■ 
ни трудолюбивыми, креп
кими, настойчивыми. '

Ю. КАСЬЯНОВ,
начальник Молчановско- 

го телеретранслятора.

Извещение

Консультация для лекто
ров - международников (на 
тему: «Вьетнам, Лаос, .Кай* 
пучил ’•— оплот мира и со
циализма в Юго-Восточной 
Азии» выступает старший 
научный сотрудник 'Москов
ского института востокове
дения, кандидат историче
ских наук Ю. П. Дементь
ев) состоится 20 октября в 
помещении областной орга
низации общества «Знание» 
не в 16, как было объявле
но ранее, а в 15 часов.

Т В
СРЕДА, 19 октября 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

8.00. «Время». 8.55. Концерт 
детских художественных кол
лективов. 9.30. «Впереди — 
океан». 2-я серия. 10.40. «Клуб 
путешественников». 11.40. Поет 
народный артист СССР Б. Грин- 
ченкр. 12.10. Новости.

С 12.15 до 14.15 — перерыв.
14.15. Новости. 14.35. «ГГяти- 

летка — дело каждого». Доку
ментальные фильмы. 15.35. 
Играет лауреат' международно- 
го конкурса М. Ермолаев. 
16.20. «Г. Уэллс. Страницы
жизни и творчества». 17.20. 
«Шахматная школа». 17.50. Вы
ступление Государственного 
академического ансамбля на
родного танца «Жок» Молдав
ской ССР. 18.30. «Корабелы 
Севастополя». Документальный 
фильм. 18.45. «Сегодня в ми
ре». 19.00. «Наш сад». 19.30. 
«Народные мелодии». 19.45. 
«Клятвенная запись». Фильм 
первый. 2-я серия. 21.00. «Вре
мя». 21.30. «Спорт за неделю». 
21.50. «Мелодии и ритмы за
рубежной эстрады». 22.45. «Се- 
годня в мире». 23.00. Футбола ? 
Кубок УЕФА. 1 /16 финала.. 
«Спартак» (Москва) — «Астон 
Вилла» (Англия). 00.50. «Если 
хочешь быть» здоров».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

8.00. Утренняя гимнастика.
8.15. «Гатчина». Научно-по
пулярный фильм. 8.35. «Астро- 
номдя». 10-й класс. 9.05. «Не
мецкий язык». 10.05, «Учащим
ся ПТУ». 10.35. «Общая биоло
гия». 9-й класс. 11.05. «Для 
вас. родители!» 12.10. «Поэзия 
О. Берггольц». 13.20. «Твоя ле
нинская библиотека». «Мате
риализм и эмпириокритицизм». 
Передача 2-я. 13.50. «Быть
нужным людям». «Д. Б. Каба
левский сегодня». Фильм пер
вый. 14.40. «П. Меримё. Стра
ницы жизни и творчества». 
15.25. Новости.

С 15.30 до 17.30 — перерыв. 
ТОМСК

17.30, «Родной университет». 
Документальный фильм. Д 7.50. 
«Микроскопия». Научно - по
пулярный Фильм.

МОСКВА
18.00. Новости.

ТОМСК
18.20. «За безопасность дви

жения» . Научно-популярные 
фильмы. 18.40. «Сельская 
новь». 19.00. Новости. 19.15. 
«Природа — наш дом».

МОСКВА
20.00. «Спокойной ночи, ма- 

лышн!»
ТОМСК

20.15. «Культура и • жизнь».
К Всесоюзному смотру само
деятельного творчества трудя
щихся. Новые поступления в 
художественный музей. Марш
рутами агитбригады. 21.00. 
«Время». 21.30. «Разоблаче- 
ние». Художественный фильм. Ф 
(«Таджикфильм», 1969 г.).

ш м ш
Сегодня по области — пе

ременная облачность, по 
юго-восточным районам не
большой дождь, ветер юго- 
восточный, 5—10 метров в 
секунду, температура плюс 
5—10 градусов. В Томске — 
без осадков, ветер юго-во
сточный, 5—10 метров в :е- 
кунду, температура 7—0 гра
дусов тепла.

20—21 октября — облачная, 
погода с прояснениями, в 
начале дня переменная об
лачность, небольшие осадки, 
во второй половине дня пре
имущественно без осадков, 
ветер 5— 10 метров в секун
ду, температура ночью плюс 
1—4 градуса, по северо-запа
ду 4—9 градусов мороза, 
днем 2—7 градусов тепла.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

ТЕАТР КУКОЛ
20 октября в помещении ДК 

ТЭМЗа — «Тридцать восемь 
попугаев» — 10-30, 13.

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

октября. «Среди коршу-
— 9, 10-50, 14-30, 16-20, 

). 20. 21-50. Киноклуб
ют, пионерия!» — 12-40.
шени М. ГОРЬКОГО

«Укрощение
10-50, 12-40, 
20. 21-50.

10-50. 12-40, 
20, 21-50. 

«Похищение 
реальность» 
12-15, 13-20.

19 октября, 
строптивого» — 9,
14-30. 16-20. 18-10,
«Цена победы»—9,
14-30. 16-20, 18-10,
Кал кинохроники.
Европы: мифы и
— 9. 10-05. 11-10.
14-25, 15-30. 16-35.

«ОКТЯБРЬ»
19 октября. «Укрощение

строптивого» — 9, 10-50, 12-40. 
14.30. 16-20. 18-10, 20. 21-50.
«Похищение по-американски»
— 8-40, 12-20, 14-10. 16. 17-50.
19-40. 21-30. Мультсборник
«Дкнозаврин» — 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
19 октября. «Афоня» — 9,

10-40, 12-20, 14. «Ш ел четвер

тый год войны...» — 16, 17-40, 
19-20, 21. «Зигзаг удачи» — 9, 
10-40. 12-20, 14, 16. 17-40,
19- 20, 21.

«ПИОНЕР»
19 октября. «Чертенок» — 

9, 11. 13, 15. «Адела еще не 
ужинала» — 17. 19. «Фантоцци 
против всех» — 21.

«СИБИРЯК»
19 октября. «Дорогая Умрао» 

(две серии) — 11, 13-30, 16,
18-30, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

19 октября. «Я вас дождусь» 
— 11, 15. «Мы из джаза» — 
17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

19 октября. «Вокзал для
двоихц» . (две серии) — 17-30,
20- 30.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа
19 октября. «Переход» — 17, 

19, 21.

Томский театр 
музыкальной комедии

В помещении 
Дома офицеров 

20 октября
В. Дмитриев

«ВЕК ЖИВИ — ВЕК ЛЮ Б И »
(музыкальная комедия 

в 2-х действиях).
Начало,— в 20 часов.

Подготовительное отделение 
Томского государственного педагогического института 

имени Ленинского комсомола.
ПРОВОДИТ ПРИЕМ на факультеты: биолого-химический
(специальность: биология-химия), иностранных языков 
(специальности: английский—немецкий, французский—
немецкий языки), русского языка и литературы, физике- 
математический факультет, факультеты физического вос
питания, начальных классов.

Принимаются лица с законченным средним образовани
ем, уволенные в запас из рядов Вооруженных Сил СССР, 
военнослужащие, колхозники, пе,родовые рабочие про
мышленных предприятий, строек, организаций транспор
та и связи, геологоразведочных и топографо-геодезиче
ских организаций, совхозов, а также рабочие_ и колхозни
ки межхозяйствгнных предприятий и производственных 
объединений в сельском хозяйстве, имеющие станс не 
менее одного года (ученический стаж не засчитывается), 
а также старшие пионервожатые, имеющие стаж работы 
не менее двух лет.

Заявление подается на имя ректора института до 15 
ноября (для демобилизованных — до 15 января). К заяв
лению прилагаются документы: аттестат о среднем обра
зовании, стандартное направление, производственная ха
рактеристика, копия трудовой книжки, медицинская 
справка о состоянии здоровья (форма № 286), 6 фотокар
точек размером 3X4 см.

Зачисление на подготовительное отделение проводит
ся без вступительных экзаменов, по итогам собеседований, 
которые состоятся с 25 по 30 ноября. С программой собе
седования можно ознакомиться в деканате подготови
тельного отделения.

Начало занятий — 1 декабря. Срок обучения — 8, ме
сяцев. Слушатели подготовительного-отделения обеспечи
ваются стипендией и общежитием. Успешно закончившие 
его зачисляются без вступительных экзаменов на 1-й 
курс института.

Подробные справки можно получить в главном корпусе 
института, в комнате № 253. Тел. 4-36-11. Адрес: 634044, 
г. Томск, Комсомольский проспект, 75.

Бюро по трудоуст
ройству населения сов
местно с трестом «Томлес- 
строй» приглашают на посто
янную работу: старшего ин- 
женера-геодезиста, инжене 
ров-строитслей, старшего ин
женера по обслуживанию 
грузоподъемных механизмов, 
главного бухгалтера и заме

стителя главного бухгалтера 
в подведомственное пред
приятие, прорабов, мастеров

За направлениями на рабо
ту обращаться: пр. Кирова 
17, ул. Бердская, 18, ул. Пуш
кина, 71, — в бюро по трудо
устройству населения и его 
филиалы.

Томское городское бюро по 
трудоустройству населения 
совместно с техникумом об-4 
щественного питания при
глашают на постоянную ра
боту: преподавателя техно
логии приготовления шоци, 
мастера производственного

обучения по специальности 
«товароведение продоволь
ственных товаров».

За направлениями обра
щаться в городское б-юро по 
трудоустройству и его фи
лиалы (г. Томск, пр. Киро
ва, 17; ул. Бердская, 18; ул. 
Пушкина, 71).

Городское бюро по трудо
устройству населения сов
местно с автошколой 
ДОСААФ проводят набор на 
курсы водителей транспорт
ных средств категорий «А», 
«В», «ВС» I, II классов, ка
тегории «Е» и автомехани
ков.

Здесь же требуются на 
постоянную работу': мастера 
по вождению автомобилей, 
мастера производственного 
обучения.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Кирова, 17, в бю
ро по трудоустройству; или 
пр. Ленина, 140, в автошко
лу ДОСААФ, ежедневно до 
18 часов. Справки по теле
фону 2-23-52.

Издательство «Красное 
знамя» принимает заказы
на изготовление шильдов 
(таблички по технике безо
пасности, номерные знаки, 
наименования, кабинетов, 
схемы, отпечатанные на ме
талле).

Адрес и з д а т е л ь с т в а :  
г. Томск, ул. Советская, 47. 
Тел. 3-31-32, 3-45-30 (после 
13 часов).

Меняю однокомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Красноярске на равно
ценную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, тел. 
4-95-40 (после 18 часов).

Коллектив ГПТУ-27 выра
жает глубокое соболезнова- 
иие родным и близким по 
поводу смерти преподава
теля училища

КОРАБЛ МНОЙ 
Любови Михайловны.

Коллектив Томского ф: 
лнала института «Гипротн 
менцефтегаз» выражае 
г л у б о к о е с о б о л е з I г о в а н в
сотруднику филиала А. г 
Кораблину по поводу cmci 
ти жены

КОРАБЛИНОЙ 
Любови Михайловны.

Ректорат, партком, проф
ком. кафедра теоретической 
и экспериментальной фи
зики Томского политехниче
ского института выражают 
искреннее соболезнование 
доценту Л. В. Григорук по 
поводу смерти отца 

ГРИГОРУКА 
Василия Тимофеевича.
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собственных корреспондентов*, е Стрежевом — Я-23-33. е Колпашеве — 36-55; общественной приемной — 3-42-07. отдела объявлений — 3-06-62. цензурного— 3-41-59. облаетмо» M S B Fillll

пистской организации — 3-40-91 поземной издательства — 3-15-25. бухгалтерии «— 3-10-17.
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